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В стенах МГТУ 17 мая 
прошла XVI научная 
конференция студен-

тов и школьников «Особен-
ности и итоги избиратель-
ных кампаний в Российской 
Федерации в 2011-2012 го-
дах». Организатором и вдох-
новителем форума были 
преподаватели кафедры 
истории и социологии фа-
культета экономики и права. 
Приветствовал собравших-
ся первый проректор  МГТУ 
С.И. Платов,  со  вступитель-
ным словом выступила док-
тор  политических наук,  
профессор  кафедры истории 
и социологии Н.Р. Балынская. 
Участники обсуждали поли-
тические итоги и социологи-
ческий аспект избиратель-
ных кампаний в РФ двух 
последних лет,  политиче-
ские аспекты выборов в Го-
сударственную Думу и вы-
боров Президента РФ,  роль 
экзит-поллов в избиратель-
ных кампаниях и специфи-
ку работы комплексов обра-
ботки избирательных бюлле-
теней на выборах 2011-2012 
годов. Наталья Ринатовна 
была научным руководите-
лем большинства представ-
ленных докладов. Радует то,  
что  в конференции прини-
мали участие не только  сту-
денты нашего  вуза,  но  и 
учащиеся городского  лицея,  
а также работники избира-
тельных комиссий города.

***

Выставка под названи-
ем «Хенд Мэйд» стар-
товала в нашем вузе 

17 мая. На ней были пред-
ставлены изделия руч-
ной работы. Организато-
ром выставки выступил 
ЦВР по  инициативе сту-
денток 1 курса химико-
металлургического  фа-
культета,  гр. МКС-11 Вики 
Гордиенко,  Кати Швецовой 
и Маши Балакиной,  кото-
рые предложили проректо-
ру по  воспитательной рабо-
те Л.В. Орининой организо-
вать такое интересное меро-
приятие. 

Девять участниц выстав-
ки представили очарован-
ным зрителям свои изде-
лия: мыло  ручной работы,  
бижутерию,  букеты и не-
обычные изделия из кон-
фет,  вязаные украшения,  
изделия из фетра,  блокно-
ты ручной работы,  обложки 
на паспорт. Некоторые из 
участниц выставки –  сту-
дентки МГТУ и МаГУ,  а 
также выпускницы МГТУ –  
ее организаторы приглаша-
ли всех мастериц.

Девушки решили органи-
зовать эту выставку,  по  их 
словам,  потому,  что  «у нас 
в Магнитогорске очень мно-
го  рукодельниц,  но  они не 
знают,  куда и каким обра-
зом распространять свои 
изделия. Кроме этого,  мы 
решили показать нашим 
студентам,  которые под-
ходят,  интересуются,  чем 
можно  заниматься в сво-
бодное время». 

Новости 
колледжа 65Время оценивать 

результаты
Сотрудничеству 
крепнуть

На конференции тру-
дового коллектива 14 мая 
состоялись выборы ново-
го состава основного зако-
нодательного органа уни-
верситета - ученого сове-
та, поскольку полномочия 
предыдущего завершают-
ся 21 мая.

Но  уже по  устоявшейся 
традиции работа конферен-
ции предварилась приятной 
процедурой награждений. 
Удостоверения почетных ра-
ботников высшего  и средне-
го  образования вручены И.И. 
Баранковой,  В.И. Кадошни-
кову,  Т.И. Антиповой,  О.А. 
Панкевич. Грамотами Мини-
стерства образования и нау-
ки Челябинской области на-

граждены: А.В. Веселов,  В.А. 
Жилина,  О.Н. Загора,  В.П. 
Кучмий,  А.А. Макарчук,  Н.И. 
Мельник,  О.И. Петухова,  Т.Б. 
Сычева,  Е.С. Ведерников. Ди-
плома лауреата премии по  
поддержке талантливой мо-
лодежи,  учрежденной ука-
зом президента,  удостоил-
ся студент Михаил Шитов. 
Гость университета предсе-
датель областной организа-
ции Профсоюзов работни-
ков народного  образования 
и науки Ю.В. Конников отме-
тил сотрудников университе-
та своими наградами. Почет-
ной грамотой центрального  
комитета Профсоюза за вы-
сокий уровень социального  
партнерства награжден рек-

тор  МГТУ В.М. Колокольцев. 
Почетных грамот федерации 
Профсоюзов Челябинской 
области удостоены: предсе-
датель профкома препода-
вателей и сотрудников Ю.В. 
Мерзляков,  профессор  ка-
федры физики Ю.Ф. Бахма-
тов и доцент кафедры физи-
ческого  воспитания Е.А. Ива-
нова.

Затем,  после избрания 
председателем конференции 
декана заочного  факульте-
та В.Я. Сыромятникова и се-
кретарем доцента механико-
машиностроительного  фа-
культета Р.Н. Савельевой,  
делегаты приступили к ра-
боте. Ректор  обратил вни-
мание зала на то,  что,  со-

гласно  уставным докумен-
там,  в состав ученого  совета 
по  регламенту и по  должно-
сти входят ректор  и прорек-
торы,  а по  решению учено-
го  совета –  еще и директо-
ра институтов и деканы фа-
культетов. В связи с этим,  
по  должности на очередной 
пятилетний срок в состав 
ученого  совета войдут 18 че-
ловек. Численный состав бу-
дущего  ученого  совета огра-
ничен опять же решением 
ученого  совета до  55 чело-
век (вместо  прежних 68),  из 
которых таким образом де-
легатам предстояло  избрать 
37 на конференции. Ее участ-
ники получили бюллетени 
со  списком кандидатов. В ре-
зультате тайного  голосова-
ния большинством голосов 
все претенденты были из-
браны в новый состав. Таким 
образом,  в новый совет вош-
ли: В.М. Колокольцев,  С.И. 
Платов,  Е.М. Разинкина,  
Е.Н. Вдовин,  С.И. Лукьянов,  
М.Г. Абилова,  Г.В. Руднев,  
А.Б. Шестаков,  С.А. Махнов-
ский,  В.А. Бигеев,  С.Е. Гав-
ришев,  А.Г. Корчунов,  М.Б. 
Пермяков,  В.М. Салганик,  
А.С. Сарваров,  В.Я. Сыро-
мятников,  И.Г. Усов,  В.В. 
Филатов,  С.М. Андреев,  
В.А. Бобровский,  Л.Г. Велич-
ко,  М.С. Гаркави,  С.Н. Гри-
горьев,  Г.С. Гун,  Д.Х. Девя-
тов,  Р.И. Жеков,  В.А. Жили-
на,  О.Н. Загора,  Л.И. Камы-
шина,  А.Д. Кольга,  Г.М. Кон-
стантинова,  Г.П. Корнилов,  
С.Н. Корнилов,  А.Л. Кришан,  
Е.Н. Курбан,  Н.Л. Левшова,  
Л.И. Лыкова,  И.Ю. Мезин,  
Ю.В. Мерзляков,  Л.Л. Мои-
сеева,  О.Л. Назарова,  О.П. 
Науменко,  И.Л. Никулина,  
Н.Н. Огарков,  Л.В. Орини-
на,  С.Н. Павлов,  Е.П. Пузан-
кова,  А.С. Савинов,  Л.Н. Си-
зоненко,  А.Н. Смирнов,  К.Ф. 
Усманова,  Д.Р. Хамзина,  В.Д. 
Черчинцев,  М.В. Чукин,  Т.Л. 
Шишкина. Ректор  побла-
годарил прежний состав за 
хорошую работу и поздра-
вил новый с избранием на 
очередной пятилетний срок. 
Университет получил новых 
законодателей.

� Анна КАРТАВЦЕВА

 КОНФЕРЕНЦИИ

У вуза новые законодатели

Впервые в университетском сквере состоялся праздничный концерт, посвященный 
9 мая.  Уже с 12 часов в сквере играла музыка военных лет, не спеша прогуливались 
прохожие, а под солнечным мирным небом шли последние подготовительные работы. 
Через полчаса был дан старт мероприятию. Студенты проводили акцию «Георгиев-
ская ленточка», на импровизированной танцплощадке заиграл духовой оркестр, на-
чались показательные выступления  школы национальных единоборств, заработали 
выставки студенческих работ и поделок народного творчества «Дома Дружбы наро-
дов». Динамично, празднично прошла концертная программа, подготовленная силами 

студентов МГТУ и творческих коллективов «Дома дружбы народов».  Ветераны си-
дели в импровизированном зрительном зале, сопереживали словам ведущих и подпева-
ли артистам, исполнявшим их любимые песни. Тепло поздравили ветеранов глава ад-
министрации Ленинского района г. Магнитогорска В.В. Чуприн и ректор МГТУ В.М. 
Колокольцев. Также ректор прочитал трогательные стихи своего сочинения, чем по-
радовали и, несомненно, удивил всех присутствующих.  По завершению программы в 
небо выпустили белых голубей – символ мира, мира в нашей стране, который пода-
рили нам наши дорогие ветераны.

Объявление  
о конкурсе и выборах

1. Федеральное государственное бюджетное образова-
тельное учреждение высшего профессионального обра-
зования «Магнитогорский государственный технический 
университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на 
замещение должностей по трудовому договору: 
профессора кафедры:  промышленной экологии и безо-

пасности жизнедеятельности; доцентов кафедр: педагогики и 
психологии; электроники и микроэлектроники (институт энер-
гетики и автоматики); старшего преподавателя кафедры: 
физики; ассистента кафедры: физвоспитания.
2. Федеральное государственное бюджетное образова-

тельное учреждение высшего профессионального об-
разования «Магнитогорский государственный техниче-
ский университет имени Г.И. Носова» объявляет о прове-
дении выборов заведующего кафедрой экономики и мар-
кетинга. 
3. Федеральное государственное бюджетное образова-

тельное учреждение высшего профессионального обра-
зования «Магнитогорский государственный технический 
университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на 
замещение вакантных должностей по трудовому догово-
ру доцента кафедры: промышленного транспорта (институт 
горного дела и транспорта). 
Срок подачи заявлений – один месяц со дня опублико-

вания объявления  в газете. Заявления и документы на-
правлять по адресу: 455000, г.Магнитогорск, пр. Ленина, 
д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».

Ректор В.М. Колокольцев вручает награду Т.Б. Сычевой
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 ТВОЙ  СОВРЕМЕННИК

  КОНФЕРЕНЦИИ

11-12 мая кафедра фи-
лософии совместно с ка-
федрой культурологии 
провела третью, став-
шую уже традиционной, 
всероссийскую научно-
теоретическую конферен-
цию «Мировоззренческие 
основания культуры со-
временной России». Такая 
тема дает возможность 
охватить теоретическим 
анализом широкий спектр 
проблем культурного поля. 

Конференция проходила в 
очной форме,  в ней приня-
ли участие более сорока док-
торов и кандидатов наук из 
Москвы,  Челябинска,  Ека-
теринбурга,  Уфы. Подтвер-
дились уже налаженные про-
фессиональные контакты: ка-
федра философии Челябин-
ского  государственного  уни-
верситета была представле-
на практически полным со-
ставом. Радует,  что  уста-

навливаются и новые зна-
чимые взаимосвязи –  в ра-
боте конференции принима-
ли участие главный редак-
тор  журнала «Вопросы куль-
турологи» А.В. Агошков,  за-
меститель директора по  нау-
ке историко-культурного  за-
поведника «Аркаим» Г.Б. Зда-
нович,  представители проек-
та создания инновационного  
центра «Сколково». 

Участников конференции 
приветствовал ректор  уни-
верситета В.М. Колокольцев,  
отметивший значимость гу-
манитарной составляющей в 
развитии технического  вуза. 
На пленарном заседании про-
звучали доклады А.В. Агош-
кова,  Г.Б. Здановича,  со-
ветника ректора МГТУ Г.С. 
Гуна,  зав. кафедрой филосо-
фии МГТУ В.А. Жилиной. В 
них,  а также в выступлени-
ях зав. кафедрой философии 
ЧелГУ А.Б. Невелева,  зав. ка-

федрой культурологии и рус-
ского  языка МГТУ Е.Н. Кур-
бан обсуждались «злободнев-
ные» проблемы: состояние на-
уки о  культуре и практи-
ка эстетического  воспитания 
студентов,  влияние знаний 
об историческом прошлом на 
современное мировоззрение,  
сложность процесса социали-
зации,  тенденции современ-
ного  искусства. При этом вы-
сокий теоретический уровень 
демонстрировали не только  
докладчики,  но  и участники 
возникающих по  ходу рабо-
ты дискуссий. В сборнике ма-
териалов конференции опу-
бликованы работы более чем 
восьмидесяти авторов.

По  уже сложившейся тра-
диции конференция проводи-
лась на базе УОЦ «Юность» ,  
немалый вклад в обеспечение 
достойного  уровня ее прове-
дения внесла зам. директора 
центра Л.А. Великая.

Такие события в научной 
жизни позволяют не только  
состояться  общению меж-
ду профессионалами,  повы-
сить теоретический уровень 

их участников,  но  и работа-
ют на престиж университе-
та. Технический вуз демон-
стрирует поддержку тради-
ций развития гуманитарного  

знания,  ведь без такого  объ-
единения невозможна модер-
низация образования,  отве-
чающего  вызовам современ-
ности.  

Традиции гуманитариев 
МГТУ
� В.А. ЖИЛИНА, д-р. фил. наук, зав.каф. философии

На базе УОЦ «Юность» 11–12 мая прошла 
всероссийская научно-теоретическая 
конференция

Сегодня молодежь стре-
мится к популярным и пре-
стижным профессиям: менед-
жеры различного рода, эконо-
мисты, юристы, управленцы. 
Одно из последних особенно 
новомодных направлений – 
политика, «чиновничество». 
Однако наука также не оста-
ется без внимания молодых 
ребят, благо медленно, но 
верно государство начало по-
могать в этой сфере. Появ-
ляются наукограды, работа-
ет система грантов, возвра-
щается престиж профессии 
ученого. Наша история сегод-
ня про одного талантливого 
молодого человека. Аспирант 
кафедры ВТиПМ Игорь МАЦ-
КО давно увлекается  науч-
ной деятельностью и делает 
немалые успехи на этом по-
прище.

В 2005 году Игорь поступил 
в МГТУ на факультет АиВТ и 
успешно  окончил свое обучение по  
специальности «программное обе-
спечение вычислительной техни-
ки и автоматизированных систем». 
На последнем курсе начал писать 
статьи под руководством В.Д. Ту-
таровой (доц,  к.т.н. каф. ВТиПМ),  
почувствовал интерес к науке,  к 
участию в конференциях,  к очень 
трудной и кропотливой работе. И,  
разумеется,  последовало  пригла-
шение в аспирантуру,  куда Игорь 
благополучно  поступил.

Сейчас,  по  прошествии уже 
двух лет обучения в аспиранту-

ре,  Игорь –  успешный молодой 
ученый,  который вместе со  сво-
им руководителем О.С. Логуно-
вой (проф.,  д.т.н. кафедры вычис-
лительной техники и прикладной 
математики) собрал очень при-
личную коллекцию публикаций,  в 
том числе и международных.

Тема,  над которой Игорь ра-
ботает,  называется «Автомати-
зированная обработка изображе-
ний темплетов для определения 
макродефектов в заготовке». Сам 
Игорь с интересом рассказывает 
о  своей работе: «Я всегда любил 
заниматься изображениями,  по-
этому и тема эта меня заинтере-
совала. Когда от заготовки отре-
зается темплет (образец),  необ-
ходимо  выявить несколько  клас-
сов дефектов (вкрапления,  тре-
щинки,  точки и т.д.) и оценить их 
по  ряду критериев. Моя задача 
состоит в том,  чтобы создать си-
стему,  исключающую человече-
ский фактор  и полностью автома-
тизировать данный процесс,  когда 
по  одной фотографии программа 
выдаст весь необходимый спектр  
оценок,  анализ дефектов. Рабо-
та трудоемкая,  но  для меня ин-
тересная».

Игорю нравится учиться в аспи-
рантуре несмотря на достаточ-
но  строгий план работы,  которо-
му необходимо  следовать: «Изна-
чально  мы составляем общий план 
на все время обучения и ежегодно  
его  детализируем. Но  вообще-то  
есть и возможности для варьиро-
вания. Гораздо  больше меня как 
программиста заботят вещи чи-

сто  технические –  например,  по-
стоянный онлайн-доступ к библи-
отеке не помешал бы. А вот стимул 
для работы неплохой есть –  си-
стема грантов работает хорошо,  
что  позволяет публиковаться не 
только  в России,  но  и в различ-
ных зарубежных изданиях. На-
укой хорошо  заниматься,  когда 
выигрываешь гранты,  благодаря 
которым можно  участвовать в за-
рубежных конференциях,  разра-
батывать любопытные темы. Сей-
час,  например,  будем участво-
вать во  II Международной конфе-II Международной конфе- Международной конфе-
ренции электроники,  коммуника-
ций и управления в китайском го-
роде Ухань».

Кто  не знает,  участие в зару-
бежных конференциях – дело  не-
дешевое – минимальная стоимость 
участия – четыреста долларов. В 
основном бесплатную публикацию 
могут предложить новые зарубеж-
ные научные журналы,  только-
только  появившиеся и нарабаты-
вающие себе имя,  впрочем,  как и 
авторы материалов в них. 

Последние победы Игоря –  это  
два гранта летом и зимой про-
шлого  года: Областной конкурс 
научно-исследовательских работ 
студентов,  аспирантов,  молодых 
ученых вузов на территории Челя-
бинской области и Конкурс гран-
тов за научно-исследовательскую 
работу студентов,  аспирантов и 
молодых ученых МГТУ. 

Эти гранты позволили молодому 
человеку пополнить список своих 
статей,  которых,  к слову,  нема-
ло  –  35,  в том числе семь в ино-
странных журналах: Украины,  
Узбекистана,  Индии,  Сингапура,  
Китая,  Швейцарии. Особенно  за-
служивают уважения работы Иго-
ря в зарубежных изданиях. Не все 
аспиранты и даже доктора и кан-
дидаты наук имеют возможность 
похвастаться таким багажом.

Игорь признается: «Нужно  ин-
тересоваться всем,  тогда и нау-
кой заниматься здорово. Жалко,  
времени мало. Мне вот хотелось 
бы совершенствовать иностран-
ный язык». 

Действительно,  времени у Иго-
ря практически нет,  а ведь он еще 
успевает и спортом заниматься –  
уже тринадцать лет не расстает-
ся с тренажерным залом и горны-
ми лыжами. А месяц назад у Иго-
ря родилась дочь,  с чем мы его  
сердечно  поздравляем. И желаем,  
чтобы времени находилось на всё. 
Но,  думается,  Игорь прекрасно  
справится и с этим «проектом»,  
ведь,  как известно,  чем больше 
дел,  тем больше успеваешь!

Ученым быть интересно
� Евгения ТРОФИМОВА

Победители областного конкурса научно-
исследовательских работ студентов, аспирантов  
и молодых ученых, крайний слева И. Мацко

На тему, вынесенную в заголо-
вок, 11 мая прошли дебаты, в ко-
торых приняли участие студен-
ты двух вузов: МГТУ и МаГУ. В 
нашу команду входили три заме-
чательных студента: Александр 
Худяков (гр. ФГБ-08), Ксения Саве-
льева (гр. ЭС-09-2) и Игорь Ложкин 
(гр. ЭС-09-2). Должно было быть 
четыре человека, но одна сту-
дентка заболела, и наша тройка 
противостояла четвёрке коман-
ды МаГУ.

Среди гостей присутствовали пред-
ставители ММК: менеджер  управ-
ления информации и общественных 
связей Сергей Леонидович Веселов и 
председатель Союза молодых метал-
лургов Евгений Сергеевич Хохлов.

Наша команда называлась «позити-
висты»,  команда оппонентов –  «нега-
тивисты». Просто  потому,  что  наши 
студенты отстаивали тезис: «Курс на 
инженеризацию высшего  образова-
ния –  это  необходимость»,  а команда 
оппонентов защищала противополож-
ную точку зрения.

Цель дебатов –  научить эффек-
тивно  отстаивать свою точку зре-
ния,  слушать других и уметь вести 
дискуссию с оппонентом в спокойной 
доброжелательной манере. Дебатёры 
должны уметь приводить аргументы 
за и против обсуждаемой идеи,  по-
стараться своими аргументами убе-
дить третью сторону в правильно-
сти своей позиции. А третья сторо-
на –  это  гости,  жюри (председатель 
жюри –  Л.Д. Пономарёва,  декан фи-
лологического  факультета МаГУ) и 
студенты МаГУ,  заполнившие зал. 
Были в зале также победители про-
шедшего  не так давно  городского  
конкурса ораторов (студенты МаГУ 
и МГТУ,  а также школьники),  в ко-
тором,  к слову,  первое место  среди 
студентов заняла наша первокурс-
ница Даша Шеметова (гр. ГКП-11). 
Их награждение приурочили к это-
му событию,  чтобы совместить оба 
мероприятия: дебаты и награждение 
всех победителей.

Победа в дебатах всецело  зави-

сит от мастерства команды: от инди-
видуальных умений спикеров,  кол-
лективной работы,  высокого  клас-
са игры. Победители определялись 
СМС-голосованием сидящих в зале. 
Наша команда проиграла. Но  в деба-
тах главное –  не победа,  а участие. 
Основное значение дебатов –  «обо-
гатить»  и одновременно  доставить 
удовольствие всем присутствую-
щим. Иными словами,  обучение имеет 
большее значение,  чем победа. Если 
вы участвуете в дебатах только  для 
того,  чтобы выиграть –  вы постави-
ли неправильную цель. Мы,  конечно,  
могли победить в СМС-голосовании,  
если бы было  больше времени на под-
готовку и если бы в зале было  боль-
ше студентов МГТУ. Они,  естествен-
но,  голосовали бы за своих,  как дела-
ли это  студенты МаГУ.

Но  не будем оправдываться. Сту-
денты МГТУ не изучают риторику –  
науку воздействующей речи. Именно  
риторика и другие дисциплины,  об-
учающие речевым коммуникациям,  
могут научить защищать свой тезис 
взвешенными,  убедительными ар-
гументами и опровергать точку зре-
ния оппонента. А у нас в этом учеб-
ном году ни одна кафедра не включи-
ла в учебный план такую дисциплину. 
Получается,  выпускаем инженеров-
молчунов,  без коммуникативных уме-
ний и ораторских способностей. 

Однако  это  не относится к Игорю,  
Александру и Ксении. Члены жюри 
отметили в номинации «за систем-
ное мышление» Александра Худяко-
ва,  в номинации «за твёрдость пози-
ции» –  Игоря Ложкина. А С.Л. Весе-
лов вручил приз от ММК Ксении Са-
вельевой.

PS. Когда Игорю Ложкину предо-
ставили возможность подвести итог 
дебатов,  он сказал: “Неправильно  
считать,  что  техническое образова-
ние лучше гуманитарного,  и наобо-
рот… Выходом является баланс тех-
нических и гуманитарных наук,  это  
в итоге и приведёт к расцвету нашего  
государства».

Я тоже за золотую середину.

Курс  
на «инженеризацию» 
высшего образования: 

необходимость  
или опасность?

� В.Н. ГНЕДЫХ, 
доцент кафедры  

культурологии и русского языка

Слева направо: главный редактор журнала «Вопросы культурологи»  
А.В. Агошков, зав. кафедрой философии и культурологи Российского 
государственного профессионально-педагогического университета С.З. Гончаров, 
ректор МГТУ В.М. Колокольцев, зам. директора по науке историко-культурного  
заповедника «Аркаим» Г.Б. Зданович,  зав. кафедрой философии Челябинского 
государственного университета А.Б. Невелев
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В учебно-оздоровительном центре 
«Юность» с 28 апреля по 6 мая прошел 
учебный курс в рамках весенней языко-
вой школы «Погружение» по изучению ан-
глийского языка. О нем рассказал Дми-
трий ДОЛГИЙ, аспирант первого года об-
учения кафедры металлургических и ма-
шиностроительных технологий.

– Кто участвовал в этом проекте?
– Нас было  девять обучающихся,  в основ-

ном с кафедры МиМТ и два преподавателя: 
с Паскалем Чимеремезе мы занимались раз-
говорной речью,  а Ольга Сергеевна Шиляе-
ва,  ассистент кафедры иностранных языков 
№ 1,  преподавала нам грамматику.

– Как проходило обучение?
– Учеба проходила с 10 до  18 ч. с переры-

вом на обед. Три часа мы занимались грамма-
тикой,  а пять –  разговорной речью,  вечером 
был просмотр  фильмов на английском языке 
и выполнение домашней работы.

– Каков был уровень подготовки группы?
– Подготовка была разной. Группа состояла 

из преподавателей,  аспирантов и студентов 
нашего  университета,  а здесь,  в основном,  
учат техническому переводу. Сначала все не 
могли выражать связно  свои мысли,  а потом 
речь потекла свободно. И мы даже между со-
бой старались разговаривать по-английски. В 
последний день аспиранты должны были под-
готовить презентацию о  своей научной рабо-
те и рассказать о  ней на английском языке. А 
потом ответить на вопросы. И у нас это  по-
лучилось.

– Нужны ли такие мероприятия?
– Конечно. Пообщавшись с настоящим ино-

странцем,  у меня появилось желание выу-
чить английский. После нашего  возвраще-
ния мои научные руководители М.А. Поляко-
ва и А.Г. Корчунов (он тоже был в группе) ста-
ли писать письма на электронную почту на  
английском.

В учебно-оздоровительном центре «Юность»

  ГОРИЗОНТЫ

Весеннее  
погружение

Декан химико-метал-
лургического факультета 
В.А. БИГЕЕВ и директор 
института горного дела 
и транспорта С.Е. ГАВ-
РИШЕВ 8 мая посетили 
Стамбульский техниче-
ский университет, с ко-
торым у МГТУ заклю-
чен договор о сотрудни-
честве. В ходе визита со-
стоялась встреча за кру-
глым столом. Турец-
кую сторону представ-
ляли зав. кафедрой ме-
таллургии и материало-
ведения профессор, док-
тор Гюльтекин Геллер; 
зам. заведующего горно-
инженерной кафедрой Ке-
маль Бальчи; представи-
тель школы физкультур-
ного образования и спор-
та доктор Хилье Елтепе; 
директор международно-
го отдела Дефне Корюр, 
сотрудники международ-
ного отдела Мехмет Фи-
рат Юнал и Мерве Ка-
лимли.

– Какие вопросы обсуж-
дались?

Сергей Евгеньевич:
–  Нам показали презен-

тацию университета,  обсу-
дили вопросы дальнейшего  
сотрудничества. В ходе пре-
зентации мы задавали во-
просы о  студентах,  препо-
давателях,  изучаемых дис-

циплинах. В Стамбульском 
техническом университете 
обучается около  28 тысяч 
человек: 20 тыс. бакалав-
ров (1 ступень),  6 тыс. ма-
гистрантов и 2 тыс. доктор-
антов (2 ступень). Обучение 
ведется на английском язы-
ке. Кроме того,  у студен-
тов есть возможность об-
учения по  системам «2+2» 
или «2+3». Это  значит,  что  
два года студенты учат-
ся в Стамбуле и два или 
три года –  в университе-
тах США или Европы. Есть 
студенты и из России –  70 
человек обучается на вто-
рой ступени. Для подготов-
ки студентов у них есть од-
ногодичные курсы обуче-
ния английскому. Препода-
ют в вузе как турецкие,  так 
и иностранные преподава-
тели. Вуз занимает терри-
торию площадью в десят-
ки гектаров. Это  поражает. 
Из ректората на химико-
металлургический факуль-
тет мы ехали на автомоби-
ле. На территории ведется 
строительство  помещений 
для технопарков. И вообще,  
там много  строят. 

Вахит Абдрашитович:
–  В центре кампуса распо-

ложен стадион на пять ты-
сяч зрителей,  где они про-
водят общие мероприятия,  
например,  собрания универ-

ситета. Хорошее футболь-
ное поле,  дорожки с синте-
тическим покрытием. Там 
есть теннисный корт и бас-
сейн. Отдельно  расположен 
студгородок. И вообще у них 
очень развита социальная 
сфера. Недалеко  от пеше-
ходного  входа и транспорт-
ного  въезда расположен ад-
министративный корпус. К 
залу,  в котором проходило  
совещание,  ведет широкий 
пандус. В отделке много  ме-
таллических конструкций,  
подчеркивающих техниче-
скую направленность уни-
верситета.

– А как у них с финанси-
рованием?

Вахит Абдрашитович:
–  Это  один из самых ав-

торитетных вузов Турции,  
основанный в конце XVIII 
века и входящий во  вторую 
сотню университетов мира 
(согласно  шанхайскому рей-
тингу).

Сергей Евгеньевич:
–  Государство  очень хо-

рошо  финансирует этот вуз. 
Возможно,  это  связано  с 
тем,  что  они выполняют во-
енные заказы,  работают с 
аэрокосмической промыш-
ленностью. Кроме того,  мно-
жество  предприятий обра-
щаются за помощью в про-
ведении различных исследо-
ваний. 

– А экскурсия по вузу 
была?

–  Для нас провели экс-
курсию по  университе-
ту,  показали химико-
металлургический факуль-
тет,  лаборатории. Как и во  
многих зарубежных вузах 
там проводится очень мало  
лекций,  поэтому в коридо-
рах университета на поря-
док меньше студентов,  чем 
у нас. Зато  у них огром-
ное количество  лаборато-
рий,  оснащенных современ-
ным оборудованием. Нам по-
казали десять лабораторий. 
В каждой из них есть кура-
тор  (научный сотрудник),  
который знает это  обору-
дование. В одной из них ку-
ратор  и магистрант прово-
дили эксперимент на плаз-
менной печи. В другой –  на 
дуговой печи постоянного  
тока емкостью 50 кг,  где все 
контрольно-измерительные 
приборы выведены на па-
нель. 

Вахит Абдрашитович:
– Оказалось,  у нас мно-

го  общего. Например,  на-
звания факультетов совпа-
дают с нашими: механико-
м а ш и н о с т р о и т е л ь н ы й 

факультет,  химико-
металлургический,  горного  
дела. Есть похожие специаль-
ности,  такие,  как технология 
пищевых продуктов.

– А как у них с абитури-
ентами?

Вахит Аб-
драшитович:

–  В Тур-
ции ежегодно  
1,5 миллиона 
выпускников 
школ. В Стам-
бульский тех-
нический уни-
верситет по-
ступают по  
результатам 
ЕГЭ. Они из 10 
тысяч лучших 
по  результа-
там ЕГЭ аби-
туриентов вы-
бирают свои 4 
тысячи.

– Ваши впечатления от 
поездки?

Вахит Абдрашитович:
–  Я в Стамбуле не в пер-

вый раз. В эту поездку я 
узнал город с новой стороны.

Сергей Евгеньевич:
– Это  была моя первая по-

ездка в Турцию,  и без посе-
щения университета могло  
сложиться мнение,  что  город 
–  это  большой базар,  «раз-
бавленный» туристически-
ми маршрутами. Но,  посетив 
СТУ,  мы увидели другую 
сторону Стамбула,  у меня 

появилось уважение к городу 
и к стране. Современное обо-
рудование,  современные ла-
боратории,  корпуса… Если 
к нам приедет делегация из 
Стамбула,  то  нам нужно  бу-
дет продумать программу по-

сещения и маршруты их 
перемещения по  универси-
тету,  чтобы тоже выглядеть 
на хорошем уровне.

В городе мы посетили 
резервуар  для хранения 
воды,  построенный полто-
ры тысячи лет назад из ма-
териалов еще более древних. 
Основания некоторых ко-
лонн выложены из облом-
ков античных скульптур: 
например,  голова Горгоны,  
положенная на бок,  потому 
что  именно  так она подхо-
дила для строительства. И 
там очень много  таких стро-
ений.

Вахит Абдрашитович:
– С этой стороны го-

род действительно  поража-
ет. У них на газонах просто   
лежат обломки Римской им-
перии. Можно  подойти,  по-
трогать. 

Полосу подготовила Ирина ПОРТНОВА

  ПО ГОРОДАМ И ВЕСЯМ

За круглым столом в Турции В.А. Бигеев и С.Е. Гавришев встретились  
с представителями Стамбульского технического университета

Сотрудничеству крепнуть

Для справки: Стамбул,  город на 
семи холмах,  находится в двух частях 
света - в Европе и в Азии. Границей им 
служит извилистый 33-х километро-
вый Босфорский пролив,  соединяющий 
воды Черного  и Мраморного  морей,  
связывающий южные и северные райо-
ны. Европу и Азию соединяют два вели-
чественных моста –  Босфорский и мост 
Султана Мехмеда Завоевателя. Еще три 
моста разделяют в европейской части 
Старый город на жилые районы над ве-
ликолепной природной бухтой Золотой 
Рог,  которая получила свое название 
из-за багряного  отражения солнечных 
лучей в водах на закате.
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«А больше нету…» (в смыс-
ле – шуток), мультяшным голо-
сом проговорила представитель-
ница команды «11 чудо света» 
Анастасия Кузнецова. Таким об-
разом не растерявшись на прось-
бу жюри произнести еще одну 
шутку, девушка принесла побе-
ду своей команде в конкурсе «Би-
атлон» первых в истории мно-
гопрофильного колледжа играх 
КВН среди отделений. Но шуток 
в этот вечер было на самом деле 
немало. 

11 мая досуговый центр  многопро-
фильного  колледжа принял в своих 
стенах девять команд-участниц игр  
КВН. Подготовка к играм длилась 
полтора месяца,  и в конкурсную 
программу вошли три этапа: «Ви-
зитная карточка»,  «Биатлон»,  «Фо-
торазминка».

Для многих студентов это  был де-
бют,  так как одним из условий для 
команд было  то,  что  в ее состав 
должно  входить не менее 80%  пер-
вокурсников. Но,  несмотря на это,  
ребята уверенно  держались,  ис-
крометно,  энергично  шутили и за-
ряжали всех своей энергетикой. 
Жюри не скрывало  восторга и бур-
но  аплодировало,  а ведь оно  состо-
яло  из мастистых «квнщиков» и шо-
уменов нашего  города,  удивить ко-
торых,  казалось,  было  совершен-
но  невозможно. Судите сами: Вале-
рий Астахов –  телеведущий,  шо-
умен,  арт-менеджер  культурно-
оздоровительного  комплекса «Зе-
леный квадрат»;  Сергей Семакин 
–  шоумен,  радиоведующий «Кон-
тиненталь» и радио  «Маяк»;  Петр  
Ганцен –  шоумен,  в прошлом 
участник команды КВН «Сборная 
Магнитогорска»;  Михаил Алексе-
ев –  представитель санатория «Бе-
резки»,  участник сборной команды 
КВН МГППК в 2003-2008 гг.;  Алек-
сандр  Акоев –  специалист отдела 
социальных программ ОАО ММК,  
редактор  Магнитогорских игр  фе-
стиваля КВН. Возглавил жюри Сер-
гей Александрович Махновский –  
проректор  по  СПО МГТУ. 

Нелегкая работа досталась жюри 
–  из 9 команд выбрать три лучших. 
Но  все-таки выбор  сделан,  голоса 
распределены и победила команда 
«В ритме техно» 10 отделения учеб-
ного  комплекса «Д». 

Остальные места и номинации 
распределились следующим обра-
зом –  2 место  заняла команда «Ков-
бои» 5 отделения учебного  комплек-
са «С» и 3 место  у команды «11 чудо  
света» 11 отделения учебного  ком-
плекса «Д». В номинации «Лучшая 
женская роль» приз достался Ана-
стасии Князевой –  «11 чудо  света»,  
«Лучшая мужская роль» –  Тимуру 
Токареву из «Ковбоев»,  приз зри-
тельских симпатий –  «Прожекто-
ру». Все победители получили цен-
ные подарки и дипломы.

«Из-за угла»,  «Запросто»,  «Про-
жектор»,  «Ковбои»,  «Шибану-
тые»,  «Крутые перцы»,  «Бонни и 
Клайд»,  «В ритме техно»,  «11 чудо  
света» –  9 команд,  3 конкурса,  700 
смс-сообщений,  ураган позитива и 
море подарков –  именно  этим за-
помнились для команд эти первые 
игры в истории многопрофильно-
го  колледжа,  и уже многие проси-
ли устроить подобное мероприятие 
еще раз как можно  скорее.

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

А больше 
нету…

� Светлана ИЗВЕКОВА, 
руководитель студенческого  

пресс-центра МГТУ

Девять команд 
многопрофильного 
колледжа 
встретились  
в досуговом  
центре на первых 
играх КВН

Сергей Николаевич ПАВ-
ЛОВ пришел в наш универ-
ситет,  имея за плечами боль-
шой профессиональный путь 
длиною в 38 лет и богатей-
ший управленческий опыт. А 
начиналась его  трудовая де-
ятельность с работы масте-
ром в строительных органи-
зациях города после оконча-
ния строительного  технику-
ма,  затем –  преподавателем 
ГПТУ. После окончания Маг-
нитогорского  пединститута он 
перешел на управленческую 
работу в администрацию го-
рода,  которую вскоре успеш-
но  совмещал с педагогиче-
ской деятельностью в МГПИ. 
Кроме того,  его  приглашают 
для чтения лекций в филиа-
лы Московского  социально-
психологического  институ-
та и Екатеринбургской акаде-
мии государственной службы. 
Он пишет и успешно  защи-
щает кандидатскую диссерта-
цию,  издает научные труды,  
монографии,  ему присваива-
ется ученое звание доцента по  
кафедре менеджмента.

С его  появлением в нашем 
вузе происходят буквально  
революционные перемены в 
информационной политике и 
области внешних связей. Ор-
ганизуется специальный от-
дел,  который впоследствии 
преобразуется в управление с 
открытием в нем еще и бюро  
по  международным связям. 
Возглавляемый им коллектив 
активно  завоевывает инфор-
мационное пространство  горо-
да. Практически каждый день 
то  в газетах,  то  в теле- ра-
диопередачах,  то  в журналах 
городских или областных вы-
ходят те или иные материалы 
о  нашем вузе,  его  преподава-
телях и студентах. Журнали-
сты города становятся теперь 
очень частыми гостями МГТУ. 
Сергей Николаевич вводит та-
кую форму публичных кон-
тактов,  как «День МГТУ в 
организациях,  промышлен-
ных и учебных учреждени-
ях»,  «День ректора на фа-
культете». Богатый профес-
сиональный опыт (он долгое 
время возглавлял управление 
информации и общественных 
связей администрации горо-
да),  позволяет вводить все но-
вые и новые формы  работы в 
вузе. В самое короткое время 
С.Н. Павлова включают в со-
став чуть ли ни каждой ра-
бочей комиссии в надежде на 
его  богатый опыт,  свежий 
взгляд и дельные предложе-
ния,  будь то  вопросы воспи-
тания,  культуры,  финансов 
или социальной направленно-
сти. И он эти надежды неиз-
менно  оправдывает. Особен-
но  ярко  проявляется весь его  
профессиональный потенциал 
при организации празднова-

ния 75-летия нашего  универ-
ситета,  где он стал одной из 
первых скрипок. С этого  вре-
мени при подготовке массо-
вых мероприятий,  в первую 
очередь,  обращаются к нему 
за советом. И не разочаровы-
ваются. Стоит только  вспом-
нить мероприятие по  празд-
нованию 80-летия индустри-
ального  колледжа,  кото-
рое отмечалось в минувшем 
году,  чья организация тоже 
не проходит без участия Сер-
гея Николаевича. Появление 
у нашего  университета сво-
его  гимна –  это  тоже его  за-
слуга. По  его  инициативе ор-
ганизуется конкурс и вы-
бран лучший вариант. В про-
шлом году издательским до-
мом «Академия естествоз-
нания» выпущена моногра-
фия С.Н. Павлова «Управ-
ление информацией и обще-
ственными связями для соз-
дания эффективного  имиджа 
вуза»,  где обобщен и поды-
тожен его  многолетний опыт 
работы. Этот труд получа-
ет национальный сертификат 
качества Российской акаде-
мии естествознания в номи-
нации «Лучший информаци-
онный проект». Сейчас гото-
ва к изданию его  новая мо-
нография. 

Сергей Николаевич никог-
да не стоит на месте,  он всег-
да полон новых идей и за-
мыслов. Доброго  ему здоро-
вья,  огромных творческих 
удач,  реализации всех про-
грессивных начинаний

Сотрудники управления 
информации,  обществен-
ных и международных свя-
зей подготовили для юбиляра 
стихотворное поздравление.

С днем рождения – начальнику

Управлять – непростая работа,
В женско-мужеской нашей среде:
Нужен такт, доброта и забота.
Здесь, наверное, так, как нигде.

И за то, что Вы «ласковым» самым
Даже в будни умеете быть,
Вас работники – парни и дамы
Всей душою смогли полюбить.

Состязаться б умом 
                      Вам с Сократом,
Ведь науку сию познавать
Много сил и умения надо,
Чтоб свои монографьи писать.

Ну, а чтоб отдохнуть от работы,
На шесть соток скорее, бегом,
И секатор схватив, и лопату,
Вилы, грабли, пилу и ведро.

«Отдыхая» на даче чудесно,
Буквой «зю» пропахав огород,
Чтоб огурчики были полезны,
И малина с калиной — в компот.

А сегодня, Сергей Николаич,
Мы хотим пожелать от души,
Чтоб заботы, печали промчались,
Никогда б не мешали Вам жить.

Чтобы Вам улыбалась удача,
И великое счастье в Ваш дом
Заходило почаще, иначе
Мы к Вам силой его приведем!

Чтоб сбывались мечты и желанья,
Остальное - уже не вопрос.
И, конечно, чтоб Вы были с нами,
Наш товарищ, коллега и босс.

  ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЕ ДАТЫ

С.Н. Павлов

Сегодня, от лица всего коллектива сту-
дентов, преподавателей и сотрудников на-
шего славного университета мы хотим по-
здравить двух замечательных коллег с юби-
лейными датами. Елена Михайловна РАЗ-
ИНКИНА, проректор по учебной работе, 
отметила свое торжество 7 мая, а Сергей 
Николаевич ПАВЛОВ, начальник управле-
ния информации, общественных и между-
народных связей, – 14. Но Его Величество 

Случай, как видимо, недаром свел их вместе 
на одной газетной странице – очень многое 
объединяет этих людей. Оба исключитель-
но ответственно относятся к своей рабо-
те, искренне заинтересованы в дальнейшем 
повышении уровня образования в нашем вузе 
и его имиджа, отличаются исключитель-
ной работоспособностью, обилием прогрес-
сивных творческих идей, пользуются за-
служенным уважением и признанием коллег 

и руководства университета. Хотя и оба 
не сразу после студенческой скамьи оказа-
лись в МГТУ, Елена Михайловна с 2007 года, 
Сергей Николаевич – с 2008, но за короткий 
срок стали в этом коллективе не просто 
своими людьми, а незаменимыми, так что у 
многих возникает ощущение, что здесь они 
трудятся всю жизнь. Между тем профес-
сиональный опыт того и другого богат и 
многообразен.

Елена Михайловна РАЗИН-
КИНА в 1988 г. окончила Актю-
бинский педагогический инсти-
тут по  специальности «матема-
тика»,  работала в специализи-
рованной математической шко-
ле г. Элиста (столица Калмыкской 
ССР),  а с 1992 года –  в Магни-
тогорском государственном уни-
верситете. Здесь за достаточно  
короткий срок в 15 лет она про-
шла путь от рядового  инженера-
программиста до  профессора,  
помимо  этого  исполняла обязан-
ности зам. декана по  научной,  
затем учебной работе факульте-
та информатики,  работала заме-
стителем проректора по  науч-
ной работе. При этом совмещая 
университетскую деятельность с 
обязанностями заместителя ди-
ректора по  внеучебной работе 
Южно-Уральского  Регионально-

го  центра Интернет обра-
зования по  федерально-
му проекту «Поколение.
ru». В нашем универси-». В нашем универси-
тете ее трудовой путь на-
чался с апреля 2007 года 
с должности профессора 
кафедры информатики и 
информационных техно-
логий. В январе следую-
щего  года Елену Михай-
ловну уже назначают за-
местителем проректора 
по  инновационным тех-
нологиям и инвестици-
ям,  осенью того  же года 
она становится помощни-
ком первого  проректора,  

а с сентября 2009 –  проректором 
по  учебной работе. Сама по  себе 
эта управленческая деятельность 
требует огромного  напряжения 
сил и вложения времени,  но  Еле-
на Михайловна при этом ни на 
минуту не перестает быть препо-
давателем и ученым. В ее активе 
многочисленные авторские кур-
сы,  внедренные в учебный про-
цесс,  учебно-методические изда-
ния,  в том числе учебник,  кото-
рому присвоен гриф МОиН РФ,  
учебные пособия с грифом УМО,  
пять монографий,  более 50 ав-
торских свидетельств на изобре-
тения программных средств. Под 
ее руководством были защище-
ны две кандидатские диссерта-
ции,  велись работы по  грантам 
Минобрнауки Челябинской обла-
сти,  Российского  фонда фунда-

ментальных исследований,  Фе-
дерального  агентства по  обра-
зованию,  Федеральной целевой 
программы «Научные и научно-
педагогические кадры инноваци-
онной России». 

В составе объединенного  науч-
ного  коллектива Елена Михай-
ловна ведет исследования откры-
тых систем,  работы выполняют-
ся совместно  с институтом ра-
диотехники и электроники Рос-
сийской академии наук. А кроме 
того,  она является аккредитован-
ным экспертом Гильдии экспер-
тов в сфере профессионального  
образования и аккредитованным 
Рособрнадзором экспертом в сфе-
ре образования. 

При этом Елена Ми-
хайловна –  любя-
щая жена,  заботливая 
мама и восхититель-
ная женщина,  с кото-
рой впору писать пор-
треты. Как ей удается 
все сочетать,  остает-
ся неразгаданной тай-
ной. И большое везе-
ние в том,  что  носи-
тель этой тайны рабо-
тает в нашем коллек-
тиве,  радуя и восхи-
щая нас своим высо-
чайшим профессиона-
лизмом,  изумительны-
ми человеческими ка-
чествами,  редкой кра-
сотой!

Е.М. Разинкина

Уважаемая Елена Михайловна!
От всей души поздравляем Вас с 

юбилеем!
Ваша жизнь –  яркое подтвержде-

ние тому,  что  все свершения и победы 
рождаются в труде –  большом,  насто-
ящем,  на совесть!

Пусть Юбилейный день рожденья 
подарит вам роскошный букет ярких 
чувств: нежности,  радости,  восторга и 
восхищения!

Пусть от счастья сияют Ваши глаза,  
а душа,  согретая любовью окружаю-
щих,  расцветает!

Отдел маркетинговых 
исследований  

и профориентационной работы

Уважаемая Елена Михайловна!
Поздравляем Вас с Днем рождения!
Ваш многогранный опыт,  Ваше внима-

тельное отношение к людям,  чуткость и 
отзывчивость,  требовательность и прин-
ципиальность снискали Вам заслуженное 
уважение в коллективе.

Ваш жизненный оптимизм и целеустрем-
ленность заряжают энергией всех,  кто  на-
ходится рядом с Вами.

Пусть хорошее настроение,  крепкое здо-
ровье и благополучие остаются спутниками 
Вашей жизни долгие годы!

Пусть всегда и во  всем Вам сопутству-
ет успех!
Вы – удивительная женщина.
Порой, как небо, переменчива.
Еще бы! Роли три играть:
Жена, руководитель, мать.
И быть всегда на высоте,
Радость искать в своем труде.
На «пять» вершить любое действо –
Ведь это чудо, чародейство!
Желаем Вам не унывать,
Такой же быстрый темп держать.
Пусть греет близких теплота,
Успешны будут пусть дела.
Добра желаем Вам и смеха,
И бесконечного успеха.
Пускай исполнятся мечты,
И счастье принесут они.

Коллектив УМУ 
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   ВЗГЛЯД СТУДЕНЧЕСКОГО ЛИДЕРА

   ВЗГЛЯД СВЕРХУ

   ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ

–  Вся внутривузовская систе-
ма приведена в порядок. Сложи-
лась стройная система взаимодей-
ствия подразделений,  это  раз. Фи-
нансовая сфера стала прозрачной,  
весь коллектив постоянно  в курсе,  
какие средства куда идут,  это  два. 
В социальном плане работа очень 
продвинута: приняты все необхо-
димые  меры для того,  чтобы за-
ботиться не только  о  наших ува-
жаемых ветеранах,  что,  кстати,  
мы старались делать всегда,  но  
и,  например,  о  молодежи,  жен-
щинах,  многодетных матерях,  то  
есть всех категориях сотрудни-
ков вуза. Созданы комиссии по  на-
градам,  учреждены собственные,  
университетские награды –  это  
очень положительно. Все сдела-

но  для того,  чтобы никто  не был 
забыт,  все было  под контролем. 
Это  обстоятельство  я могу с удо-
вольствием отметить. Хозяйствен-
ная деятельность сегодня очень об-
ширна. О ней с позиции деканов-
директоров можно  судить так: 
идут постоянные ремонты,  меняет-
ся облик вуза,  и теперь не стыд-
но  приглашать сюда гостей само-
го  разного  уровня,  вплоть до  Пре-
зидента. Службы АХР трудятся с 
большой интенсивностью. И очень 
похвальна сегодня такая перемена: 
нам не надо  привлекать для хо-
зяйственных работ «хвостистов» на 
добровольно-принудительных на-
чалах,  как это  было  раньше. Те-
перь студенты по  свободному най-
му,  за отдельную плату решают 
эти проблемы.

Каково  наше участие в проис-
ходящих переменах?  Во-первых,  
мы стремимся четко  выполнять все 
распоряжения руководства,  прика-
зы ректора по  контролю исполне-
ния и так далее. Если это  хорошо  
налажено,  тогда каждое подразде-
ление вносит свою лепту в общее 
дело. С инициативами сейчас вы-
ступать неуместно,  поскольку они,  
как правило,  связаны с выделени-
ем средств на их реализацию. Пред-
ложения,  конечно,  подаются,  и они 

принимаются ректоратом и нахо-
дят свое отражение в приказе №1. 
Именно  по  этому приказу мож-
но  судить о  том,  каков объем пла-
нов по  всем направлениям и како-
во  участие наших подразделений в 
выполнении этих планов.

PR-акции,  которые проходи--акции,  которые проходи-
ли в последние годы,  действитель-
но  заметно  подняли имидж наше-
го  университета. Раньше мы за-
метно  отставали в этом направле-
нии. Если сравнить нас с МаГУ,  то  
там это  было  поставлено  на проч-
ные рельсы,  по  которым следовал 
PR-локомотив. А в настоящее вре--локомотив. А в настоящее вре-
мя мы уже не только  не уступаем,  
а,  пожалуй,  и опережаем их в этом 
плане. Постоянно  звучат имена на-
ших ученых,  наши достижения на 
телевидении,  по  радио,  в газетах. 
На различные мероприятия,  уче-
ные советы постоянно  приглаша-
ются журналисты города. Ректор  с 
ними часто  встречается,  поощряет 
за активное освещение жизни вуза. 
Это  направление очень важно  для 
университета,  поскольку необхо-
димо,  чтобы все обращали внима-
ние на МГТУ как на градообразу-
ющее образовательное учрежде-
ние,  ведь мы обеспечиваем кадра-
ми,  научными разработками и ре-
шениями как город,  так и регион.

Большинство  имеющихся про-
блем связано  с тем,  что  возникла 
необходимость перестраивать об-
разование по  причинам каких-то  
внешнеэкономических договорен-
ностей и т.д. Если честно,  склады-
вается представление,  что  мы го-
товим своих студентов для того,  
чтобы они без проблем,  «бархат-
но» переплывали на запад. Бака-
лавриат,  магистратура –  вся эта 
система образования,  принятая в 
Европе и Америке,  позволяет им 
относительно  легко  перекочевать 
туда,  где более уютно  и тепло. А 
решение российских проблем оста-
нется за теми кто  учился на трой-
ки,  имел «хвосты». А,  кроме того,  
еще со  времен Петра I инженерное 
образование в России было  одним 
из лучших. Теперь же оно  про-
сто  уничтожается. И это  –  беда. 
Не наша,  частная,  а всей страны. 
Подготовка бакалавров-магистров 
не заменит инженерного  образо-
вания. Конечно,  было  бы гораздо  
разумнее наряду с вводом новой 
системы,  сохранить прежнюю. Но… 
Кроме того,  при переходе к новой 
системе не была проведена долж-
ная разъяснительная работа по  ее 
пропаганде,  повышению имиджа 
бакалавров-магистров. В резуль-
тате сейчас существует некое не-

понимание со  стороны работодате-
лей и тихое неприятие таких ново-
введений в системе высшего  обра-
зования.  Они по-прежнему хотели 
бы получать инженера. С перехо-
дом на новую систему нас ежегод-
но  сотрясает смена одной образо-
вательной программы другой. Ву-
зам не выдана единая стабильная 
документация,  требования посто-
янно  меняются,  это  очень услож-
няет работу. Именно  эта неустой-
чивость периода активных перемен 
не дает возможность установить 
стройную систему взаимодействий 
учебного  отдела с кафедрами. Это  
те внутренние проблемы,  которые 
вызваны внешними причинами. Из 
положительного  могу отметить из-
менения,  касающиеся аспиранту-
ры в части увеличения сроков об-
учения по  отдельным специаль-
ностям. Очень разумное решение! 
Это  дает реальный шанс подгото-
вить и защитить диссертацию сво-
евременно.

Что  касается воспитательного  
процесса,  то  за последние годы он 
заметно  улучшился. Студенческая 
жизнь в отличие от той,  что  была 
в конце 90-х,  стала интересней,  со-
держательней. Проходит много  ме-
роприятий для студентов. Причем,  
что  важно,  раньше основное внима-

ние уделялось развлекательной сто-
роне организации внеучебной дея-
тельности студентов,  сегодня же в 
значительной степени она пополни-
лась воспитательным содержанием. 
Возможно,  именно  поэтому и уда-
лось выиграть грант по  студенче-
скому самоуправлению. Очень по-
ложительным моментом из прошло-
го  была система эстетического  вос-
питания студентов. Было  бы очень 
правильно  с учетом современных 
реалий как-то  возродить этот за-
мечательный опыт,  может,  путем 
усиления каких-то  факультативов,  
например,  по  истории искусств. 
Следует продолжать укреплять па-
триотическое воспитание,  моло-
дежь должна любить свою страну.

Ну,  а будущее университета,  
как говорит наш ректор  –  он пра-
вильно  ставит задачу,  надо  все 
сделать для того,  чтобы стать на-
циональным исследовательским 
университетом. Этот статус даст 
нам большие возможности в даль-
нейшем развитии материально-
технической,  лабораторной базы,  
повышении качества образования. 
И если учесть,  что  демографиче-
ский спад завершается,  то  нас,  я 
думаю,  ждут только  положитель-
ные перемены. Главное –  выстоять 
этот год,  он самый сложный. 

Движение вперед есть. В будущем МГТУ ждут только положительные перемены

Анвар 
Сабулханович 
САРВАРОВ, 
директор 
института 
энергетики  
и автоматики

– В сфере учебной деятельно-
сти в вузе за последнее время про-
изошли значительные изменения 
в лучшую сторону. Я вижу,  что  
очень много  ребят ходят,  учат-
ся. Но  чтобы правильно  встать на 
жизненный путь,  необходима мо-
ральная поддержка. И в МГТУ ее 
дают –  я знаю,  что  в техниче-
ском вузе очень сильный препода-
вательский состав,  который про-
водит лекции на высоком уров-
не. Каждый студент индивидуаль-
но,  по-своему воспринимает уни-
верситетскую программу,  поэто-
му я уверен,  что  после окончания 
вуза  каждому выпускнику необ-
ходимо  довершать хорошие креп-
кие полученные в МГТУ знания на 
факультете повышения квалифи-
кации,  который действует в вузе,  
и это  очень хорошо! Дело  в том,  
что  после окончания вуза у многих 
из студентов возникает проблема с 
устройством на работу. Многие из 
них после окончания нашего  техни-
ческого  университета (а я тоже его  
выпускник –  да-да,  не удивляй-
тесь!),  попав на металлургический 
комбинат,  желают получать сразу 
высокую зарплату на руководящей 
должности. Но  не тут-то  было! Что-
бы стать отличным специалистом  в 
своей области,  человек должен на-
чать свой трудовой путь с самого  
низа карьерной лестницы. Придя 
на ММК после окончания вуза сту-
дент,  увидев сталевара,  грязного,  
уставшего,  потного,  не сразу осо-
знает,  что  и ему начинать свою ка-
рьеру на ММК надо  «от лопаты»,  
с самого  низа. Многие,  поняв это,  
не соглашаются и уходят. Но  какой 
же ты будешь руководитель,  если 
на своей шкуре не испытал работу 
от самого  начала производствен-
ного  цикла?  Никакой!  Поэтому я 
считаю,  что  необходимо,  помимо  
практики,  организовывать,  начи-
ная с третьего  курса,  экскурсии на 
ММК,  причем,  несколько  раз. Так-
же после окончания вуза ребят не-
обходимо  целенаправленно  обу-
чать работать с людьми.

В наше время нами занимались,  
смотрели,  каков я кадр,  готов ли 
к работе с молодежью,  с людь-
ми.  Если что  –  направляли на 
учебу в университет Марксизма-
ленинизма. Так,  как я татарин,  
то  мне необходимо  было  научить-
ся хорошо  грамотно  разговари-
вать,  поэтому я два года учился в 
этом университете,  получив нуж-
ный опыт общения и знания по  
философии,  психологии,  что  необ-
ходимо  было  при работе с людь-
ми. Затем мне посоветовали учить-
ся в этом университете уже как ру-
ководителю. Сейчас,  к сожалению,  
такого  нет,  но  в МГТУ успешно  
действует факультет повышения 
квалификации,  где любой желаю-

щий может получить дополнитель-
ную специальность или повысить 
уровень подготовки по  уже имею-
щейся. 

Мне трудно  судить о науке,  од-
нако  невооруженным глазом вид-
но,  что  именно  наши ребята,  вы-
пускники МГТУ,  работающие на 
комбинате,  вводят в производ-
ство  множество  новшеств,  инно-
вационных предложений,  именно  
они двигают производство  и нау-
ку. Не будем забывать,  что  ММК и 
МГТУ связаны единой нитью,  чер-
пают друг у друга и поддержку в 
различных сферах деятельности,  и 
научные разработки. Технический 
вуз недавно  выиграл 300 миллио-
нов рублей федеральной субсидии 
по  результатам конкурса на соз-
дание кластера металлургической 
промышленности УРФО в рам-
ках конкурса поддержки программ 
стратегического  развития государ-
ственных образовательных учреж-
дений высшего  профессионального  
образования министерства науки и 
образования РФ. Этот грант позво-
лит проводить более глубокие фун-
даментальные научные разработ-
ки в подразделениях университета. 
Эта победа свидетельствует о  бога-
том научном опыте всего  коллекти-
ва университета.

В деятельности вуза я прини-
мал и принимаю непосредственное 
участие. Я встречался со  студента-
ми и читал лекции на религиозные 
темы,  старался говорить с ними о  
Божественном. При этом уверен,  
что  не нужно  их подталкивать к 
тому,  что,  мол,  «ты стань христи-
анином»,  а «ты –  мусульманином». 
Необходимо  говорить студентам о  
Божестве. Студентам это  очень ин-
тересно  –  я видел их реакцию,  их 
заинтересованность,  их глаза ви-
дел –  в них искренность. Им ни-
кто  никогда не объяснял о  Боже-
стве. Они интересуются потусто-
ронней жизнью –  а она есть,  и к 
ней нужно  готовиться. Обращение 
к Богу,  к Создателю от всей души 
помогает осознать,  понять и разре-
шить многие свои духовные и ма-
териальные проблемы. Уверен,  что  
высокая нравственность приходит 
к человеку только  через Боже-
ство. Высоконравственный человек 
не будет воровать,  лгать на ближ-
него,  завидовать,  прелюбодейство-
вать. На мой взгляд,  слишком глу-
боко  вдаваться в религии,  анали-
зировать что-то,  сравнивать хри-
стианскую и мусульманскую рели-
гии не надо,  т.к. даже мы сами мно-
гого  и не знаем. 

Имидж технического универ-
ситета сейчас на очень высоком 
уровне,  т.к. те,  кто  приходят ра-
ботать на ММК после окончания 
МГТУ,  показывают очень солид-
ную профессиональную подготов-
ку. МГТУ является кузницей вы-
сококвалифицированных кадров не 
только  для ММК,  но  и для метал-
лургических комбинатов других го-
родов России и зарубежья,  руко-
водители которых,  будучи знако-
мы с высоким уровнем подготов-
ки выпускников из Магнитогор-
ска,  желают видеть среди своих 
работников именно  их,  игнорируя 
другие аналогичные профильные,  
пусть даже столичные,  вузы. 

Высокому имиджу вуза спо-
собствует открытость его  для об-

щественности. Пример  этому дает 
ректор  университета –  Валерий 
Михайлович Колокольцев. Он очень 
простой,  искренний,  любой к нему 
может обратиться по  любому во-
просу,  он всегда все объяснит,  
если ему некогда,  назначит встре-
чу на другое время. Наш человек,  
одним словом! 

Проблем в вузе много как,  
впрочем,  и во  многих университе-
тах. На мой взгляд,  одна из глав-
ных –  проблема дисциплины. Нуж-
но  повышать значимость учите-
лей в сознании студентов. Учи-
тель испокон веков  –  самый ува-
жаемый,  грамотный человек. Вы-
сока роль преподавателя,  кото-
рый дает нравственное воспитание,  
знания,  которые человек не может 
получить от матери и отца –  учи-
тель выше матери и отца,  которые 
только  сопричастны к рождению,  
по  большому счету,  воспитывает и 
учит –  учитель,  и статус учителя 
мы обязаны объяснять студентам,  
чтобы они своих учителей чтили,  
почитали. 

Когда я подхожу к техническому 
университету,  то  вижу молодых 
девушек и ребят – красивые,  ухо-
женные,  приятно  посмотреть. Но  –  
в руках – сигарета,  разговаривают 
между собой на каком-то  тюремном 
жаргоне. И это  я наблюдал не толь-
ко  в МГТУ,  но  и в МаГУ,  где буду-
щий воспитатель,  учитель – «ин-
женер  человеческих душ»,  –  из-
вините,  выражается на тюремном,  
ближе к матерному,  жаргоне. И от-
куда они его  берут?  Это  явление 
есть и в других вузах и учебных за-
ведениях города и страны. Поэтому 
– считаю,  что  в этой части в уни-
верситете обязательно, жизненно 
необходимо ввести занятия ора-
торского мастерства, филологии, 
русской речи. Это  должно  быть 
обязательно  в учебной программе 
при подготовке будущего  инжене-
ра,  и не только. Нужно  прививать 
с первого  курса правильную речь. 
Этому обязательно  нужно  учиться 
в вузе,  т.к. в школе этому учат не-
достаточно. Необходимо  нашу мо-
лодежь учить говорить правильно  
и красиво. 

Самым верным проведением 
досуга считаю посещение хра-
мов. Пусть молодежь приходит в 
церковь,  в мечеть –  это  будет са-
мое правильное проведение свобод-
ного  времени. Ты поймешь свою 
жизнь,  и как готовиться к следу-
ющей жизни. МГТУ –  вуз много-
национальный,  но  никогда там не 
было  и не будет конфликтов на на-
циональной почве. Мы –  все Бо-
жьи рабы,  просто  обычаи у нас 
–  разные,  но  они не могут созда-
вать проблем и противоречий,  нет! 
Мы всегда были вместе,  мы реша-
ли и будем решать все проблемы 
вместе! 

Будущее университета –  Бог 
даст,  наш технический универси-
тет будет в России лучшим,  т.к. 
он готовит специалистов по  новым 
технологиям,  которые внедряют 
именно  на Магнитогорском метал-
лургическом комбинате. Ни в Ли-
пецке,  ни в Новокузнецке пока их 
нет. Будущее МГТУ зависит от бу-
дущего  нашего  металлургическо-
го  комбината,  ведь наш город,  и 
ММК,  и МГТУ тесно  взаимосвя-
заны.

«Бог даст, наш МГТУ будет лучшим в России!»

Ульфат 
Мухаметьярович 
ШАКИРОВ, 
имам-мухтасиб 
г. Магнитогорска 
и близлежащий 
районов

– Можно  смело  утверждать,  что  
направление деятельности,  проводи-
мое руководством МГТУ за последнее 
годы,  соответствует современным по-
требностям студенчества. Более того,  
опираясь на эти потребности,  проис-
ходит постоянная корректировка это-
го  направления. Университет можно  
считать  образцом постоянного  разви-
тия и движения вперед. 

Перемены коснулись социальной 
инфраструктуры,  включающей в себя 
современные общежития,  санаторий-
профилакторий,  систему медицинско-
го  обслуживания преподавателей и 
студентов,  кафе,  столовых,  спортив-
ных залов,  базы отдыха.

Магнитогорский государственный 
технический университет является за-
конодателем студенческих традиций в 
нашей области. Именно  здесь появи-
лись первые студенческие строитель-
ные отряды,  ставшие в 2007 г. обла-
дателями «Золотого  мастерка» как 
лучший вузовский штаб студенче-
ских отрядов. В вузе развернута об-
ширная спортивно-оздоровительная 
и культурно-массовая деятельность 
со  студентами,  которые активно  уча-
ствуют в играх Центральных Лиг 
Международного  Союза КВН,  кон-
курсах красоты университетского  и 
регионального  значения,  тематиче-
ских капустниках,  спартакиадах и 
других массовых мероприятиях. В об-
щей сложности в течение года прово-
дится более 150 мероприятий различ-
ных направлений. Приоритетным на-
правлением в настоящее время явля-
ется воспитательная работа,  включа-
ющая деятельность по  формированию 
у студентов навыков здорового  образа 
жизни. Ежегодно  студенты универси-
тета становятся победителями и при-
зерами многих областных,  региональ-
ных и всероссийских творческих кон-
курсов и спортивных соревнований.

Подтверждением эффективной ра-
боты стала победа МГТУ в конкурсе 
программ развития деятельности сту-
денческих объединений вузов,  и как 
вуз-победитель завоевал 28-милли-
онную субсидию на 2012 и 2013 годы. 
Цель конкурса - развитие системы 
студенческого  самоуправления и по-
вышения роли студенчества в обеспе-
чении модернизации высшего  про-
фессионального  образования. Победу 
принесла программа «Развитие кон-
курентоспособной личности студен-
та технического  университета в си-
стеме студенческого  самоуправле-
ния». В ней нашли отражение деятель-
ность и перспективы развития на бли-
жайшие годы студенческих объеди-
нений,  существующих в техническом 
университете. Среди них - студенче-
ский бизнес-инкубатор,  спортивный 
клуб,  студенческое конструкторское 
бюро,  молодежный научный центр,  
консультационный центр  по  защите 
прав потребителей,  художественно-
эстетический совет,  центр  по  вос-
питательной работе,  в рамках кото-
рого  успешно  действуют волонтер-
ское движение,  студенческие клуб и 
пресс-центр,  клуб КВН и другие сту-
денческие объединения вуза,  а так-
же первичная профсоюзная организа-
ция студентов и аспирантов. Основным 
критерием отбора программ стало  ко-
личество  студентов,  вовлеченных в 
деятельность студенческого  самоу-

правления. Наши студенты не только  
успешно  осваивают профессию,  но  и 
занимают активную жизненную пози-
цию в сфере взаимопомощи и творче-
ского  самосовершенствования. Побе-
да в конкурсе позволит вузу исполь-
зовать средства гранта не только  для 
развития органов студенческого  само-
управления,  но  и  даст возможность 
гораздо  более эффективно  организо-
вать работу со  студентами.

Сегодня вуз претерпевает масштаб-
ные и глобальные изменения во  всех 
сферах: модернизируются и создают-
ся новые информационные продукты 
и услуги;  в традиционный уклад вне-
дряются современные технологии и ме-
тоды. 

Отрадно,  что  стало  традицией 
проводить «Дни ректора» на факуль-
тетах. Цель этих встреч заключается 
в том,  чтобы представители студен-
ческого  сообщества могли напрямую,  
из первых рук получить актуальную,  
жизненно  важную информацию и от-
веты на все волнующие их вопросы,  
высказать свои пожелания и предло-
жения. Подобные встречи призваны 
привлечь студентов к решению всех 
вопросов,  связанных с подготовкой 
высококвалифицированных специали-
стов,  сохранять и укреплять студен-
ческие традиции,  проводить работу,  
направленную на повышение созна-
тельности студентов,  ведь всё это  от-
ражается на престиже университета.

Помимо  встреч со  студентами 
вуза,  проводятся выездные «Дни уни-
верситета» в образовательных учреж-
дениях и предприятиях  города,  «День 
открытых дверей» в МГТУ. Основная 
их цель – привлечь абитуриентов в 
вуз,  ответить на все их вопросы об 
условиях поступления в вуз,  направ-
лений обучения и т.д. Ведь хорошими 
показателями повышения конкуренто-
способности нашего  университета яв-
ляются:  увеличение числа абитуриен-
тов,  рост количества школьников,  же-
лающих поступить именно  в этот вуз. 

Жизненно  необходимым факто-
ром является налаживание взаимос-
вязей с  промышленными предприя-
тиями города,  области и России в це-
лом. Основной целью  встреч с пред-
ставителями предприятий стало  на-
лаживание контактов и приведение к 
системности отношений между МГТУ 
и предприятиями,  которые являются 
основными потенциальными работода-
телями наших выпускников. 

В настоящее время особо  акту-
альной является проблема подготов-
ки собственных кадров для различных 
звеньев системы образования универ-
ситетского  комплекса. Возникла не-
обходимость создания в вузе условий 
для эффективного  воспроизводства 
научных и научно-педагогических ка-
дров и закрепления молодежи в сфе-
ре науки,  образования и высоких тех-
нологий,  сохранения  преемственности 
поколений в науке и образовании,  соз-
дание системы стимулирования прито-
ка молодежи в сферу науки.

Практикуется прямой контакт рек-
тора с населением на «утреннем те-
лефоне» главной городской газеты по  
проблемам учебы и жизни студентов с 
ответами на вопросы родителей.

Ни для кого  не секрет,  что  внеш-
ние связи следует совершенствовать  
для создания благоприятного  имиджа 

вуза в глазах общественного  мнения,  
повышения узнаваемости университе-
та. Как можно  больше людей должны 
иметь положительную информацию об 
университете. 

О проводимой политике вуза рек-
торат отчитывается перед населени-
ем на пресс-конференциях для жур-
налистов;  проводятся прямые эфи-
ры на ТВ по  актуальным вопросам 
функционирования университета. Ре-
гулярно   приглашаются журналисты 
для освещения важнейших событий в 
жизни ученого  совета,  факультетов,  
кафедр,  студенческих культурных и 
спортивных мероприятий,  готовятся 
пресс-релизы,  статьи для публикации.

МГТУ не стоит на месте,  а продол-
жает двигаться вперед,  к новым вер-
шинам. Это  касается не только  внеш-
него  вида подразделений вуза,  но  и 
традиционного  качества подготовки 
наших выпускников,  признанного  во  
всем мире. 

Новый подход  к деятельности вуза 
повлек за собой разработку комплекс-
ного  плана по  дальнейшему разви-
тию университета: совершенствование 
системы стипендиального  обеспече-
ния (в 2009 г. внедрена стипендия ак-
тивиста,  для дополнительной мотива-
ции студентов,  участвующих в обще-
ственной жизни университета);  работа 
с абитуриентами и учащимися много-
профильного  лицея;  размещение ин-
формационных материалов на страни-
цах газеты «Денница»;  поддержка ра-
боты молодых корреспондентов;   ин-
формирование СМИ о  мероприятиях,  
проводимых в МГТУ. 

Корпоративная культура универ-
ситета,  воздействуя на все аспекты 
своей деятельности,  позволяет сде-
лать его  выпускников востребован-
ными на рынке труда,  а это  зна-
чит,  что  учеба и работа в универ-
ситете  желанна и привлекательна,  
что,  в свою очередь,  упрочняет поло-
жение университета,  делает его  од-
ним из наиболее значимых научно-
образовательных центров России. 

В новых условиях сближения и 
гармонизации национальных систем 
образования невозможно  обеспе-
чить конкурентоспособность высше-
го  учебного  заведения без сбалан-
сированного  взаимодействия с зару-
бежными партнерами. Именно  поэто-
му необходимо  развивать междуна-
родное сотрудничество  университе-
та,  которое должно  быть направлено  
на расширение и развитие научно-
образовательных связей с междуна-
родными организациями и зарубеж-
ными вузами-партнерами. Всем из-
вестно,  что  динамичное развитие 
международных контактов,  академи-
ческого  сотрудничества с зарубеж-
ными партнерами способствует каче-
ственной подготовке высококвалифи-
цированных специалистов.

Главный результат – учеба и работа в вузе желанна  
и привлекательна

Вадим  
Анатольевич 

БОБРОВСКИЙ, 
председатель 

профкома 
студентов и 

аспирантов МГТУ
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18 апреля в много-
профильном коллед-
же, в учебном комплек-
се «Д» прошел конкурс 
«Веселый и находчивый 
бухгалтер». Этот кон-
курс был придуман для 
того, чтобы студенты 
и преподаватели смогли 
хотя бы на пару часов 
отвлечься от повседнев-
ных забот и, собравшись 
все вместе, попеть, по-
танцевать, пошутить 
и посмеяться – в об-
щем, поднять друг дру-
гу настроение! И, как 
мне кажется, нам это 
удалось!

В конкурсе приняли уча-
стие группы бухгалтеров 
с 1 по  3 курс –  Б-10,  
Бк-10,  Бк-09,  Бк-10-11-
1,  Сэк-11-5 из комплек-
сов «Д» и «С». Хотелось бы 
отметить команду перво-
го  курса,  которой,  воз-
можно,  было  интересней 
всего,  поскольку для нее 
конкурс –  это  уникаль-
ный шанс начать свое об-
щение с преподавателями 
и со  студентами старших 
курсов и узнать все пре-
лести нашего  отделения! 
Несмотря на то,  что  эти 
ребята поступили в кол-
ледж в этом году,  им все 
же удалось показать себя 
с самой лучшей стороны.

Надо  отметить,  что  ра-
бочий день преподавателей 
и студентов нашего  отде-
ления колоссально  загру-
жен,  однако  они смогли 
найти время и подгото-
вить замечательные вы-
ступления в конкурсах 
«Презентация команды»,  
«Бухгалтерский биатлон»,  
«Кот в мешке».

Что  касается конкур-
са «Домашнее задание»,  
то  здесь участникам при-

шлось проявить все свои 
способности в области им-
провизации. Больше всех 
участникам и зрителям 
запомнилось выступление 
команд Б-10,  Бк-09.

В конкурсе «Классная 
классная» студенты уви-
дели своих преподавате-
лей в новом ракурсе. И 
здесь порадовал тот факт,  
что  и сами преподавате-
ли вдоволь над собой по-
смеялись. Классные руко-
водители Е.С. Миронова,  
О.М. Коровченко  проявили 
большие творческие спо-
собности и принесли до-
полнительные баллы сво-
ей команде. 

Свободные минуты меж-
ду конкурсами очень удач-
но  заполняло  выступление 
городского  танцевального  
коллектива. Зажигательная 
музыка,  быстрый ритм,  
четкость и слаженность 
движений,  яркие костю-
мы –  все свидетельство-
вало  о  том,  что  высту-
пают настоящие профес-
сионалы своего  дела.

В общем,  наш конкурс 
прошел очень ярко,  кра-
сочно,  а главное,  весело! 
Большое спасибо  хочет-
ся сказать тем препода-
вателям,  которые приду-
мали и организовали кон-
курс –  это  Е.С. Миронова,  
И . А . Л о ж к и н а ,  Н . Н . 
Колесникова. Победили 
достойные команды,  хотя 
победа здесь –  не главное! 
Главное,  что  мы смогли 
вырваться из повседнев-
ной суеты и от души по-
веселиться! И поэтому 
студенты и преподава-
тели нашего  отделения 
уже сейчас с нетерпени-
ем ждут следующего  кон-
курса «Веселый и наход-
чивый бухгалтер  № 2».

 17 апреля на базе 
учебного комплекса «В» 
многопрофильного кол-
леджа состоялась II 
студенческая научно-
практическая конфе-
ренция «Первый шаг 
в науку». Конферен-
ция проводилась с це-
лью: шире вовлекать 
творчески одарённых 
студентов в научно-
исследовательскую де-
ятельность, активизи-
ровать коммуникатив-
ные способности сту-
дентов в учебной де-
ятельности, продол-
жить формирование 
профессионально зна-
чимых качеств буду-
щих специалистов.

В ходе конференции ра-
бота шла по  трем основ-
ным направлениям: 

1. Прикладное есте-
ствознание: экология;  ге-
ография;  химия;  физика;  
математика;  

2. Технические науки от 
теории к практике;

3. Актуальные вопросы 
современного  общества.

Началась конференция 

с приветственного  слова 
всем ее участникам про-
ректора СПО,  НПО,  к.п.н. 
С.А. Махновского;  дирек-
тора многопрофильно-
го  колледжа,  к.п.н. И.Л. 
Никулиной. В программу 
конференции были вклю-
чены вопросы,  связанные 
с организацией научно-
исследовательской дея-
тельности студентов. Со-
гласно  основным направ-
лениям конференции,  
была организована рабо-
та трех секций. Участни-
ки конференции,  студен-
ты 1-4 курсов МпК,  про-
вели большую исследова-
тельскую работу,  показа-
ли высокий уровень тео-
ретических знаний и уме-
ние применять эти знания 
на практике.

На заседании круглого  
стола по  итогам работы 
секций были выработа-
ны рекомендации и пред-
ложения конференции: 
одобрить опыт препода-
вателей–руководителей 
по  организации научно-
исследовательской дея-
тельности студентов во  

внеучебное время,  на-
правленной на активиза-
цию познавательной ак-
тивности учащихся с це-
лью формирования об-
щих и профессиональ-
ных компетенций. Актив-
нее привлекать студен-
тов к участию в научно-
исследовательской дея-
тельности,  которая по-
зволяет развивать са-
мостоятельность,  креа-
тивность,  формировать 
гражданскую позицию,  
знакомиться и использо-
вать различные источни-
ки информации,  что  при-
водит к развитию лично-
сти и формированию про-
фессиональных качеств. 
Отметить всех участни-
ков и организаторов II 
студенческой научно-
практической конферен-
ции «Первый шаг в нау-
ку». 

Конференция порадо-
вала разнообразием те-
матики и высоким каче-
ством представленных 
работ;  широким соста-
вом участников,  прошед-
ших отборочные туры в 

учебных комплексах;  ис-
пользованием программ-
ных продуктов,  приме-
няемых при оформле-
нии докладов,  позволя-
ющих более рациональ-
но  презентовать теоре-
тический и практический 
материал исследований.  
Проводимая работа по-
зволяет накапливать 
опыт и принимать уча-
стие в конкурсах и кон-
ференциях различно-
го  (всероссийского,  ре-
гионального,  областного,  
местного) уровня.

Участники кругло-

го  стола выработали со-
вместные предложе-
ния: считать приоритет-
ным направлением ра-
боты преподавателей 
организацию учебно-
исследовательской дея-
тельности студентов как 
наиболее эффективного  
средства формирования 
общих и профессиональ-
ных компетенций,  на-
правленных на постоян-
ный рост образователь-
ного  уровня и самообра-
зования;  создать элек-
тронный банк учебно-
исследовательских ра-

бот студентов много-
профильного  коллед-
жа для участия в кон-
курсах и конференци-
ях разных уровней;  вы-
пустить сборник студен-
ческих работ по  итогам 
II студенческой научно-
практической конферен-
ции «Первый шаг в нау-
ку».

Участники конферен-
ции награждены грамота-
ми за активное участие во  
II студенческой научно-
практической конфе-
ренции «Первый шаг  
в науку».

27 апреля в много-
профильном коллед-
же состоялся кон-
курс предпринима-
тельских проектов. 
Конкурс проводился в 
виде однодневного от-
крытого проектно-
экспертного семина-
ра, целью которого яв-
ляется презентация-
защита проекта перед 
экспертной комисси-
ей. Подобные бизнес-
состязания среди сту-
дентов МпК проводят-
ся ежегодно. Следую-
щий этап – участие в 
университетском кон-
курсе. 

Конкурс в многопро-
фильном колледже про-
водился с целью допол-
нительного  образования 
молодежи в области эко-
номики и менеджмента,  
маркетинга и основ пред-
принимательства,  а так-
же привлечения молоде-
жи к созидательной дея-
тельности;  создания бла-
гоприятных условий для 
поддержки и развития 
предпринимательства в 
молодежной среде в при-
оритетных для городско-
го  хозяйства сферах эко-
номической деятельно-
сти;  обеспечения самоза-
нятости учащихся,  сту-
дентов,  других категорий 
молодежи,  создания но-
вых рабочих мест.

На конкурс было  пред-
ставлено  9 проектов раз-
личной направленности,  
разработанных студен-
тами МпК под руковод-
ством преподавателей-
организаторов предпри-
нимательской подготовки 
студентов: Н.В. Булыги-
ной,  В.Г. Гавриловой,  Л.В. 

Кузнецовой.
Оценивание проектов 

проводило  компетентное 
жюри в составе: доктора 
педагогических наук,  на-
чальника УМУ МГТУ 
О.Л. Назаровой;   кандида-
та педагогических наук,  
заместителя начальни-
ка ОМК МГТУ С.В. Ще-
блевой;  индивидуально-
го  предпринимателя М.В. 
Жигарева;  кандидата пе-
дагогических наук,  фи-
нансового  директора ТО 
«Семья» К.А. Балашова;  
и.о. заведующего  отделе-
нием ЗИО экономики и 
бух. учета учебного  ком-
плекса «Д» Ю.Ю. Бирюко-
вой;  преподавателя дис-
циплины «Основы пред-
принимательской дея-
тельности» учебного  ком-
плекса «В» М.В. Гайворон-
ской.

Итоги конкурса:
I место заняла Ксения 

Спиридонова (гр. Зио-09-
2к) учебный комплекс «Д»  
за проект «Агентство не-
движимости «Амфион»», 
выполненный под руко-
водством преподавателя 
учебного  комплекса «Д» 
В.Г. Гавриловой. Жюри 
отметило  целостность,  
юридическую обоснован-
ность и реализуемость 
проекта.

II место разделили по  
мнению жюри Мария Ан-
тонова и Наталья Гербут 
(гр. Б9-09) учебный ком-
плекс «В» за проект «Лет-
нее кафе «Солнышко»» 
и Галина Андриянова и 
Марина Юрина (гр. Б9-09) 
учебный комплекс «В» за 
проект «Фирма «Огород 
– без хлопот»», выпол-
ненные под руководством 
преподавателя учебного  

комплекса «В» Л.В. Куз-
нецовой.

III место заняла Татья-
на Болгова (гр. Зио-09-2к) 
УК «Д» за проект «Рекон-
струкция магазина ООО 
«Универсальный»» так-
же выполненный под ру-
ководством В.Г. Гаврило-
вой.

Проект,  занявший I 
место по  согласованию 
с жюри рекомендован 
для участия в конкурсе 
«Лучший предпринима-
тельский проект» студен-
тов высшего  и среднего  
специального  образова-
ния,  аспирантов и ППС 
МГТУ,  который состоит-
ся 18 мая.

Жюри отметило,  что  с 
каждым годом на конкур-
се появляется все боль-
ше проектов социальной 

направленности,  кото-
рые не принесут прибы-
ли сразу,  но  могут быть 
полезны городу,  его  жи-
телям. В каждый проект 
его  создателями вложе-
но  немало  труда,  твор-
ческих идей,  решений 
непростых задач. Студен-
ты научились не только  
представлять,  но  и за-
щищать,  продвигать свои 
идеи.

Нет сомнения,  что  ра-
бота в направлении пред-
принимательской подго-
товки студентов будет 
развиваться и привносить 
новые идеи в нашу жизнь. 
Замечательно,  что  еще 
одна группа предпри-
имчивых ребят получи-
ла путевку в самостоя-
тельное большое бизнес-
плавание.

 НОВОСТИ КОЛЛЕДЖА

«Первый шаг в науку»
� Т.А. КЛИМОВА, 

методист учебного комплекса «В»

Путь  
в свободное 

бизнес-плавание
� Т.А. ШЕЛЕМЕТЬЕВА, 
ст. методист УК «В» МпК

Бухгалтеры 
умеют 

веселиться!
� Ю.Ю. БИРЮКОВА, преподаватель 

отделения № 11 “Экономика, бухгалтерский 
учет и земельно – имущественные 

отношения”

Награждение победителей
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Помните, когда-то дав-
но, еще в советское вре-
мя, в университетах 
была одна добрая тради-
ция – проводить смотры-
конкурсы на лучшую учеб-
ную группу, а победите-
лей награждать поездка-
ми в другие города. Хоро-
шая была традиция. Но 
только не была, а сно-
ва возрождается в сте-
нах МГТУ. Именно в этом 
учебном году ректором 
нашего университета был 
подписан приказ о прове-
дении подобного конкурса. 

В течение первого  семе-
стра студенты всех факуль-
тетов соревновались меж-
ду собой в различных пока-
зателях,  таких как –  учеб-
ный рейтинговый показатель 
и успеваемость по  итогам 
предыдущей и текущей сес-
сий. Наличие академических 
задолжников и качество  вы-
полнения общественных по-
ручений старосты. Наличие 
в группе студентов –  сти-
пендиатов Президента РФ,  
Правительства РФ,  Губерна-
тора Челябинской области,  

Законодательного  собрания 
Челябинской области,  на-
личие именных стипендиа-
тов. Участие в региональных 
и межвузовских конферен-
циях,  олимпиадах и выстав-
ках. Также учитывались по-
казатели группы во  внеучеб-
ной деятельности по  соблю-
дению правил внутреннего  
распорядка,  участия в меро-
приятиях и спортивных со-
ревнованиях. 

По  итогам успеваемо-
сти групп по  всем этим по-
казателям были определены 
шесть лучших групп,  кото-
рые и вышли на финишную 
прямую. Это  группы СН-08 
(АСФ),  ФММ-08 (ФЭиП),  
МБЖ-09 (ХМФ),  ТММ-08 
(ФТиК),  сборная групп ГМ-
08 и ГШС-08 (ИГДиТ),  сбор-
ная групп СВ-09 и СН-09 
(АСФ).

И уже здесь,  на финиш-
ной прямой,  для студен-
тов началось самое инте-
ресное –  творческие испы-
тания. С 27 по  29 апреля 
для групп-финалисток цен-
тром по  воспитательной ра-
боте МГТУ был организо-

ван выезд в Абзако-
во. На базе культурно-
о здоровительно г о  
центра «Тау-Таш» ре-
бята соревновались в 
различных конкур-
сах,  многие из кото-
рых они готовили за-
ранее. 

Основными этапа-
ми стали –  конкурс 
«Визитная карточ-
ка»,  где командам не-
обходимо  было  пред-
ставить свою груп-
пу. Лучшей на этом 
этапе стала коман-
да «СНиП» (сборная 
групп СВ-09 и СН-09). 
Конкурс «Стартины»,  
для которого  ребята готови-
ли зарядку и костюм плов-
ца,  так как тема стартинов 
была «Олимпиада в Сочи». 
Лучшей на этом этапе ста-
ла команда «USB» (СН-08). 
Конкурс «Озвучка ролика» 
на тему: «Ох,  уж эта сту-
денческая жизнь…». Лучшей 
на этом этапе стала коман-
да «Джентельмены удачи». 
В конкурсе «Что?  Где?  Ког-
да?»   особо  отличилась ко-

манда «���». Конкурс «Об-���». Конкурс «Об-». Конкурс «Об-
мен опытом»,  где команды 
представляли свои достиже-
ния –  кубки,  грамоты,  меда-
ли и пр. по  итогам учебной 
и внеучебной деятельности. 
Лучшей на этом этапе ста-
ла команда «Математические 
гангстеры» (ФММ-08). Также 
прошли конкурсы видеоро-
ликов «Моя группа» и фото-
конкурс. 

Еще для ребят были прове-
дены тренинговые занятия,  

игра «Пойми меня»,  чемпи-
онат по  игре «Мафия»,  ве-
селая зарядка и спортивно-
развлекательный праздник.

По  итогам всех испыта-
ний,  с перевесом всего  в 5 
баллов лучшей стала коман-
да горняков «Джентельмены 
удачи» (сборная групп ГМ-08 
и ГШС-08). Церемония на-
граждения прошла трога-
тельно,  многие едва сдержи-
вали слезы,  ведь за эти три 
дня все очень сдружились,  и 

расставание казалось чем-то  
невозможным. 

В целом,  как говорится,  
праздник удался,  места рас-
пределены,  подарки розда-
ны,  впечатления и эмоции 
зашкаливают. А мы надеем-
ся,  что  этот конкурс,  как 
когда-то  в добрые време-
на,  станет хорошей традици-
ей для нашего  вуза и позво-
лит нам открыть новые яркие 
личности и творческие гори-
зонты.

  МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

� Светлана ИЗВЕКОВА, руководитель 
студенческого пресс-центра МГТУ

Лучшие из лучших

О себе
Начну я, наверное, с 

того, что вкратце рас-
скажу про себя. Меня зо-
вут Евгений Лавров. Я ро-
дился в Магнитогорске, 
где окончил среднюю об-
щеобразовательную школу 
№ 67. В 2006 году я посту-
пил в Магнитогорский го-
сударственный техниче-
ский университет на фа-
культет технологий и ка-
чества на специальность 
«обработка металлов дав-
лением». 

В 2009 году я твердо  ре-
шил,  что  мне необходимо  
учить английский язык,  по-
тому что,  как мне казалось,  
знание второго  языка дает 
огромные преимущества и 
свободу. Мой первый про-
фессиональный преподава-
тель Ольга Петровна Бахче-
ева дала мне огромную базу 
и в короткий срок привела в 
порядок все мои знания,  по-
лученные и в школе,  и в уни-
верситете,  за что  я ей безу-
мно  благодарен. 

В 2010 году мне удалось 
поехать в США по  програм-
ме обмена на лето. В этом мне 
помогли очень многие люди,  

и в том числе родители. Я по-
лучил огромный опыт,  рабо-
тая на пляже города Мертл 
Бич в Южной Каролине. Мне 
кажется,  что  именно  в Аме-
рике я четко  понял,  что   
хочу жить за рубежом,  что  
четыре месяца для меня это  
очень короткий срок. По  воз-
вращении в Россию я начал 
готовиться к экзамену по  ан-
глийскому языку. Я постара-
юсь объяснить как это  рабо-
тает. В Магнитогорске суще-
ствует отдел ��u���� I���r-��u���� I���r- I���r-I���r-
�a�io�al (главный офис нахо- (главный офис нахо-
дится в Москве). Эти ребята 
занимаются тем,  что  помога-
ют студентам уехать учить-
ся за границу. Единственная 
вещь,  которая нужна,  –  это  
экзамен по  английскому 
языку,  либо  TOEFL,  либо  
IELT�. Этими двумя экза-. Этими двумя экза-
менами проверяются самые 
основные знания студента в 
английском языке. Есть мно-
го  школ в городе Магнито-
горске,  которые готовят сту-
дентов к этим самым экзаме-
нам. Но  самое главное,  что  

любой студент должен знать 
–  это  какой проходной балл 
в университете и какой экза-
мен принимает тот или иной 

университет. Чаще всего  в 
Америке принимают TOEFL,  
но  некоторые вузы принима-
ют и IELT�. Австралия,  Ка-IELT�. Австралия,  Ка-. Австралия,  Ка-
нада и Новая Зеландия при-
нимают оба в зависимости от 
вуза.

Томпсон риверз уни-
верситет (Thompso� Ri�- Ri�-Ri�-
�rs ��i��rsi�y),  в котором 
я учусь в настоящее вре-
мя,  оказался самым подхо-
дящим для меня,  так как в 
моем случае деньги и про-
ходной бал играли очень 
большую роль. Деньги всегда 
играют огромную роль,  и это  
не секрет. Для тех,  у кого  
уже есть высшее образова-
ние либо  степень бакалавра,  
TR� предлагает замечатель- предлагает замечатель-
ную программу,  которая на-
зывается Pos�-�accalaur�a�� 
Diploma. По  этой програм-. По  этой програм-
ме студент должен пройти 
основные дисциплины,  пред-
усмотренные степенью,  ко-
торую он желает получить,  
и чаще всего  такая програм-
ма длится два года. Это  точ-
но  так же,  как и в России,  
если студент хочет получить 
второе высшее,  он не должен 
учиться снова четыре года 
для степени бакалавра,  на-
пример. Так же TR� предла-TR� предла- предла-
гает степень магистра,  что  
тоже очень полезно,  но,  го-
воря откровенно,  цель прак-
тически каждого  в Канаде –  
это  резидентство,  и об этом 
я попытаюсь рассказать под-
робнее.

Канада –  пока единствен-
ная страна,  которая настоль-
ко  открыта для иммиграции 
и считается одной из самых 
лучших стран для прожива-
ния. Ванкувер  же занимал 
первое место  на протяжении 
пяти лет как город мира. Есть 
несколько  опций,  включаю-
щих свои нюансы,  для того,  
чтобы остаться работать в 
Канаде. 

Период обучения 
равен периоду 

временного резидента
В канадских вузах чаще 

всего  три семестра обучения 
–  осень,  зима,  лето. 
Расписание составляется 
самостоятельно  студентом 
или при помощи кураторов. 
Но  нужно  помнить,  что  
если студент берет меньше 
трех предметов,  то  семестр  
не будет считаться полным,  
то  есть не будет full-�im� 
s�m�s��r.

Период обучения студен-
та в вузе будет напрямую 
влиять на период его  вре-
менного  проживания в Ка-
наде,  за некоторым ис-
ключением. То  есть если 
студент учится один год 
(осенний и зимний семе-
стры,  включающие не менее 
трех предметов каждый),  
то  разрешение на работу 
(work p�rmi�) будет выдано   
на один год. Если студент 
учится полтора года (пред-
положим,  что  осень,  зима и 
осень),  то  work p�rmi� бу-work p�rmi� бу- p�rmi� бу-p�rmi� бу- бу-
дет выдан на полтора года. 
Если же период обучения 
занимает два года (осень,  
зима,  осень,  зима),  то  сту-
дент имеет право  остаться 
в Канаде еще на три года. 
Хочу пояснить,  что  летние 
семестры не идут в счет,  и 
целесообразно  брать либо  
каникулы на этот период,  
либо  учить какие-нибудь 
дополнительные предметы,  
например,  французский 
язык,  который,  как вы зна-
ете,  является вторым офи-
циальным языком в Канаде 
и будет очень полезен при 
устройстве на работу.

Работа  
во время обучения
Этот вопрос волнует 

многих студентов. Во-
первых,  хочу сказать,  что  
Канада разрешает работать 
студенту 20 часов в неделю,  
но  будьте готовы к тому,  
что  первые шесть  месяцев 
вашего  обучения в Канаде 
вам будет разрешено  
работать только  на 
территории университета (o� 

campus p�rmi�),  off  campus 
p�rmi� позволяет работать за 
территорией университета. 
Если студент берет предметы 
ESL (E�glish as a ��co�� 
La�guag�),  то  его  полгода 
будут отсчитываться только  
после того,  как он закончит 
изучать английский. Далее 
я объясню природу этих 
курсов.

Английский  
в качестве второго 

языка (ESL)
Эти курсы предназначе-

ны для иностранных сту-
дентов,  для которых ан-
глийский является вторым 
языком и включает разви-
тие навыков чтения,  пись-
ма,  разговора и грамматики. 
EL�  содержит пять уров- содержит пять уров-
ней и необходим студентам,  
которые либо  не сдавали 
IELT�  вообще,  и,  сдав тест 
университета,  не набрали 
нужное количество  баллов,  
либо  сдавали IELT�,  но  бал 
оказался низким. Тут есть,  
конечно,  свои плюсы и ми-
нусы,  но  лично  мой совет –  
постараться сдать IELT�  на 
тот проходной балл,  кото-
рый требует университет,  
чтобы не сдавать тест в Ка-
надском вузе,  так как вели-
ка вероятность,  что  вы его  
не сдадите. Честно  говоря –  
это  система,  которая очень 
замечательно  работает так,  
что  студент с самыми ве-
ликолепными знаниями ан-
глийского  на 99%  не сдаст 

этот тест так,  чтобы ему не 
пришлось брать курсы ESL,  
так как мы же все прекрас-
но  понимаем,  что  это  лиш-
ние деньги для университе-
та. Хотя бы один предмет,  
но  они заставят взять. 

Русский диплом  
в Канаде

Русский диплом,  пере-
веденный на английский 
язык у нотариуса,  может 
быть полезен при устрой-
стве на работу,  но  и также 
он очень полезен в случае 
поступления в вуз Канады,  
так как если вы проходили 
уже какие-либо  дисципли-
ны,  которые вам надо  прой-
ти по  программе,  вам,  ко-
нечно  же,  их перезачтут из 
русского  диплома. 

В итоге я хочу пожелать 
всем,  кто  читает эту статью,  
удачи,  успеха и самореали-
зации в жизни. Помните,  что  
в жизни все зависит только  
от вас,  и вы сами выбираете 
свой путь. Единственное,  что  
я хочу посоветовать –  это: 

* учите языки;
* читайте внимательно  веб-

сайты вузов и не стесняетесь 
писать им электронные 
письма,  так как практически 
в каждом вузе Канады есть 
русскоговорящий куратор,  
который сможет вам помочь 
разобраться в вопросе;

* планируйте бюджет 
своего  образования и 
проживания;

* всегда стремитесь к 
совершенству.

� Евгеницй ЛАВРОВ, 
выпускник 2011 года

Евгений Лавров

Томпсон риверз университет  
(Thompson Rivers University)

В жизни все зависит  
только от вас
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ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ МГТУ
Только у нас вы можете получить сертификат МГТУ по окончании курсов!!! 

Обучение от нескольких месяцев до 1 года:
    английский язык;     немецкий язык;    французский язык;    испанский язык;
    итальянский  язык;     китайский язык;   арабский язык;  турецкий язык;
    подготовка к ЕГЭ;     корпоративное обучение.

БЮРО ПЕРЕВОДА
Перевод текстов, документов и др. любой сложности!!!
Обращаться: а. 481 (Южный вход МГТУ), тел. 8-968-11-89-355, 8-919-32-74-009.

Отдел, Служба, Кафедра, Номер телефона
Страхователь:

ФИО Дата рожде-
ния

Прописка Серия, № па-
спорта

Застрахованное лицо:
ФИО Дата рождения

Подача заявок осуществляется в ауд.511 или по телефону 23-57-63.

Уважаемые  
преподаватели и сотрудники!

Профком преподавателей и сотрудников предлагает услуги по 
страхованию жизни от укуса клеща. При страховании в сумме 
50000 рублей на полгода стоимость страховки 175 рублей; на 
год – 200 рублей.
При страховании на сумму 100000 рублей на полгода стоимость 
страховки 270 рублей; на год – 300 рублей.
Желающим застраховать себя и своих близких просьба подать 
списки страхователей и застрахованных  по форме:

Студенты считают, 
что... 
* Высший духовный сан в 
церкви был метеорит.
*  Митрополит –  высший 
духовный сенат..
* Ленин был исключен из 
университета и сослан на 
самоподготовку.
* Исторические источники 
доносят до  нас все преле-
сти прошлой жизни.
* Ленин в детстве прини-
мал участие в студенческих 
стычках.
*Дефолт рубля: рубль стре-
мительно  снижался по  
сравнению с другими де-
нежными единицами стра-
ны.

(Из коллекции каф. ИиС)

На базе Челябинского го-
сударственного педагоги-
ческого университета 5-6 
мая прошел открытый 
чемпионат Челябинской 
области по гиревому спор-
ту среди студентов. Спор-
тсмены нашего универси-
тета завоевали серебряную 
медаль в командном заче-
те. Выступление наших 
тяжелоатлетов коммен-
тирует Владимир Алек-
сандрович СТРАШЕНКО, 
ассистент кафедры физво-
спитания.

– Владимир Александро-
вич, как проходят соревно-
вания по гиревому спорту?

–  Соревнования состоят 
из двух упражнений: рывок 
и толчок. В рывке спортсме-
ну нужно  поднять гирю пра-
вой и левой рукой по  очере-
ди,  в толчке –  одновремен-
но  поднять две гири. В ко-
мандном первенстве в зачет 
идет шесть лучших резуль-
татов,  причем в каждой ве-
совой категории может вы-
ступать по  два участника 
от команды,  остальные идут 
вне конкурса. 

– Как выступили наши ре-
бята?

–  В соревнованиях уча-
ствовали девять вузов Челя-
бинской области. Наш уни-
верситет представляла ко-
манда из восьми студентов-
перворазрядников. В личном 
первенстве ребята завоевали 
одну золотую,  одну серебря-
ную и три бронзовых меда-
ли: 2 место  в весовой кате-
гории до  63 кг занял Загир  
Гиззатов,  гр. КЕ-10;  3 место  
завоевали в весовой катего-
рии до  78 кг –  Урал Кагар-
манов,  гр. ТМ-09;  в весовой 
категории до  85 кг –  Марат 
Сагитдинов,  гр. ГВ-09;  в ве-
совой категории до  95 кг –  
Илья Савченко,  гр. МХТ-08;  
1 место  в весовой категории 
свыше 95 кг –  Алексей Гу-
сев,  гр. ТМ-09.

Отдельно  хочется отметить 
Илью Савченко,  который по-
казывает результаты не толь-
ко  в спорте,  но  и в учебе. В 
этом учебном году Илья стал 
Правительственным стипен-
диатом. А на соревнованиях он 
выступил просто  замечатель-
но. Илье не хватило  немно-

го  очков до  выполнения нор-
матива кандидата в мастера 
спорта,  потому что  пришлось 
выступить в более тяжелой 
категории. Но  в результате 
этого  команда в общем зачете 
вышла на второе место. 

Первые областные соревно-
вания прошли два года назад,  
и наш вуз занял тогда 17 ме-
сто,  в прошлом году мы под-
нялись уже на 11 место. В этом 
году на соревнованиях в с. Ми-
асское,  проходивших в марте,  
мы уже выходили на 4 место,  а 
сейчас мои подопечные – сере-
бряные призеры. Они уступили 
только  Челябинскому государ-
ственному агроинженерному 
университету. Это  вполне объ-
яснимо. Здесь в основном учат-
ся сельские ребята. А гиревой 
вид спорта очень бурно  разви-
вается именно  в селах. Не слу-
чайно  и соревнования прово-
дятся в районах. Например,  в 
прошлом году эти соревнова-
ния проходили в селе Миас-
ское. Отрадно,  что  мы обошли 
Уральский государственный 
университет физической куль-
туры,  который завоевал брон-
зовые медали.

– Как удалось достигнуть 
такого высокого результата?

– Основной состав коман-
ды на соревнования выезжа-
ет уже третий год. Думаю,  
что  ребятам не хотелось быть 
в отстающих,  как на про-
шлых состязаниях,  и они ста-
ли более серьезно  относить-

ся к тренировкам. В итоге вы-
рос уровень команды,  кото-
рая с каждым стартом наби-
рала результаты.

– Кто может войти в сбор-
ную университета?

–  На первом курсе при-
мерно  120 человек выбира-
ют тяжелую атлетику. Потом 

около  20%  ребят начина-
ют заниматься спортом. Мы 
проводим соревнования сре-
ди первых и вторых курсов,  
кубок МГТУ. Лучшие ребя-
та входят в сборную,  кото-
рая защищает честь нашего  
университета на состязани-
ях разного  уровня.

� Ирина ПОРТНОВА

Серебряная гиря

Серебряные призеры по гиревому виду спорта среди студентов

Прошу считать недействительными уте-
рянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Халимова Моржана Баладовича, студента 
заочного факультета, спец. 2708;
* Сивкова Сергея Сергеевича, ст. гр. СО-07;
* Шезбуховой Ларисы Галиевны, ст. г.. МБЖ-08;
* Нуруллиной Асии Дамировны, ст. гр. СБ-11-1;
* Воробьевой Алены Олеговны, ст. гр. СБ-11-1;
* Быкова Александра Вячеславовича, ст. 
гр. ЭТ-09;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Солимова Ахмета Халитовича, ст. гр. ГП-10;
* Дурды Станислава Валерьевича, ст. гр. 
ФГЭ-10;

* Халилова Евгения Ринатовича, студента 
заочного факультета, спец. 080202;
* Фаттахова Таймаса Исламовича, студента 
заочного факультета, спец. 1701;
* Егорова Павла Александровича, студента 
заочного факультета, спец. 150402.

***
* Просим считать недействительным объ-
явление Перепелкиной Алины Константинов-
ны об утере зачетной книжки.

***
Редакция приносит извинения Евгении 
Блондинской за ошибку в статье «Прези-
дентские стипендиатки». 

В Санкт-Петербурге 
26-30 апреля прошел пер-
вый Интерконтиненталь-
ный турнир «Открытый 
Кубок Европы по Комбат 
cамообороне», в рамках 
VI Олимпиады «Восток-
Запад», в котором приня-
ли участие 750 спортсме-
нов. Золотую и бронзовую 
медали с этих соревнова-
ний привез студент наше-
го университета Николай 
РАЧЕК, гр. ЭСБ-11-2.

– Николай, расскажите, 
как проходили соревнова-
ния?

– Соревнования по  си-
стеме «Комбат самооборо-
на» проводились в рамках VI 
олимпиады боевых искусств 
«Восток-Запад» по  двум вер-
сиям: fr��-comba� и mix-
comba�. Я выступал в весовой 
категории до  86 кг. В первой 
из них я стал победителем,  
во  второй –  бронзовым при-
зером.

– Вы первый раз участву-

ете в таких соревнованиях?
– Да. До  этого  я высту-

пал в состязаниях юниоров,  
а здесь выступали мужчины 
в возрасте 18–35 лет. У меня 
уже был небольшой опыт 
борьбы со  старшими по  воз-
расту соперниками,  и всегда 
я испытывал сильный ман-
драж. Здесь этого  не случи-
лось. Я выходил на татами с 
установкой: ты можешь,  ты 
умеешь.

– Сколько боев Вы про-
вели?

– Вначале были выступле-
ния по  версии mix-comba�. 
В нашей весовой категории 
участвовали восемь человек. 
Я провел три боя,  два из ко-
торых выиграл. В одном из 
боев против меня выступал 
парень лет тридцати из Тю-
мени. Бой получился очень 
жестким,  и я его  выиграл. 

На следующий день со-
ревновались по  версии fr��-
comba�. Я провел два боя 
вместо  трех запланирован-

ных. Иранец накануне видел 
мои выступления и отказал-
ся выходить.

– Ваши планы на буду-
щее?

– Я «отобрался» на «мир»,  
теперь нужны спонсоры,  
чтобы участвовать. А бли-
жайшие соревнования прой-
дут 26 мая. Это  будет пер-
венство  УрФО,  где пройдет 
отбор  на Кубок России.

– Николай, поздравляем 
Вас с победой и желаем по-
корения новых вершин.

Золото  
из Петербурга

Николай Рачек

Процесс перехода всего 
мира и России, в частно-
сти, к информационному 
обществу уже необратим, о 
чём свидетельствуют вы-
воды ведущих международ-
ных и отечественных экс-
пертов. Ту же мысль под-
твердила и представитель 
президентского Совета по 
развитию информационного 
общества в РФ, ген. дирек-
тор Института развития 
информационного общества 
(ИРИО Москва) Т.В. Ершова, 
выступая в МГТУ 23 апре-
ля с лекцией-презентацией 
на тему «Россия и россий-
ские регионы в информа-
ционном обществе: про-
рывы и провалы» (презен-
тации её лекции и её же 
семинара в МаГУ вывеше-
ны на внутреннем сайте 
МГТУ в разделе «Новости 
Т.Е. Головиной»). 

Другое дело,  отметила Т.В. 
Ершова,  что  процесс разви-
тия информационного  обще-
ства (далее –  ИО) в России 
во  многом идёт вразрез с 
тем,  как сформулирован в 
подписанных всеми странами 
мира (включая и Россию) до-
кументах Всемирных встреч 
по  развитию ИО (в Женеве и 
Тунисе). Особенно  тревожит 
разрастающаяся пропасть 
между «новыми русскими» и 
«новыми бедными»,  приво-
дящая к разрастанию циф-
рового  неравенства в нашей 
стране. Преодолеть эту про-
пасть можно,  но  требуются 
коллективные усилия власти,  
научно-образовательного  со-
общества,  бизнеса и граждан-
ского  общества России. 

Недавней попыткой консо-
лидации усилий вышеназван-
ных сообществ развития стал 
двухчасовой круглый стол на 
тему: «Концепция формиро-
вания «Электронного  парла-
мента» в России»,  прошедший 

26 апреля 2012 года в «РИА 
Новости» под руководством 
председателя Совета дирек-
торов ИРИО Ю.Е. Хохлова. 

Здесь рассматривались во-
просы,  связанные с форми-
рованием концепции и про-
граммы действий по  созда-
нию «Электронного  парла-
мента»,  и высказывались 
экспертные мнения по  дан-
ной тематике. В частности,  
было  отмечено,  что  в це-
лях подготовки данных до-
кументов и учёта обществен-
ного  и экспертного  мнения 
создан и действует веб-сайт 
h��p://�uma�m-�m�s��.ru,  
на котором любой пользова-
тель может представить своё 
видение и свои идеи о  том,  
как должна измениться ра-
бота законодательной власти 
в России в эпоху Интернета 
и оценить предложения дру-
гих участников обсуждения.

Среди основных вопросов –  
обеспечение открытости ин-
формации о  работе депута-
тов и механизмы обществен-
ного  контроля её результа-
тивности,  новые формы уча-
стия граждан в рассмотре-
нии законопроектов,  способы 
формирования и продвиже-
ния общественных законода-
тельных инициатив. На осно-
ве предложений,  получивших 
наибольшее количество  голо-
сов в поддержку,  планиру-
ется подготовить программу 
действий по  созданию «Элек-
тронного  парламента»,  а так-
же образовать общественный 
совет по  контролю реализа-
ции программы. 

Общественное обсужде-
ние концепции формирова-
ния «Электронного  парламен-
та» и сбор  предложений за-
вершится 21 мая,  после чего  
начнётся работа экспертов по  
обобщению и учёту поступив-
ших предложений.

Для Магнитогорска весьма 

важно  принять участие в этом 
обсуждении. Но  ещё важнее 
–  безотлагательно  занять-
ся разработкой «Стратегии 
развития информационно-
го  общества Магнитогорска 
как социо-территориального  
образования и инновационно-
го  центра (не как муниципа-
литета)».

Эта  работа  –  по  си -
лам коллективному разуму 
Магнитогорска! Требуется 
лишь создание инициатив-
ной группы,  наделённой со-
ответствующими полномочи-
ями от каждого  из сообществ 
развития: власти,  научно-
образовательного  сообщества 
(куда входит,  в том числе,  и 
здравоохранение,  и культу-
ра,  и спорт),  бизнеса и граж-
данского  общества.

С этим предложением 
Партнёрство  для развития 
информационного  общества 
в Магнитогорске (ПРИОР-
Магнит) со  страниц магнитогор-
ских газет обращается к: главе 
города В.Н. Тефтелеву,  пред-
седателю МГСд А.О. Морозову,  
президенту МаГУ,  председа-
телю Общественной палаты 
Магнитогорска,  почётному 
гражданину Магнитогорска,  
Челябинской области и России 
В.Ф. Романову,  ректорам 
МГТУ им. Г.И. Носова,  МаГУ 
и МаГК им.М.И. Глинки В.М. 
Колокольцеву,  В.П. Семёнову 
и Н.Н. Веремеенко,  ко  всему 
руководству ОАО «ММК»,  ру-
ководству магнитогорских ор-
ганизаций «Единой России»,  
КПРФ ,  «Спра в е длив ой 
России»,  «Патриоты России»,  
движения «За возрожде-
ние Урала»,  советов вете-
ранов и участникам войн - 
ко  всем влиятельным силам 
Магнитогорска! 

Надеемся на ваш положи-
тельный отклик! И будем 
держать читателей в курсе 
событий!  

Информационное общество  
в России перешло  

из сферы идей в практику,  
и Магнитке нельзя отставать!

 �  Т.Е. ГОЛОВИНА координатор ПРИОР-Магнит


